


APLAUDIMOS: 
Con palmas, pitos y gaitas y demás sones de alegría el he

cho de que por f in se esté arreglando la techumbre de la Bi
blioteca Pública pues era, de muerte el fn'o que se pasaba 
cuando se iba a leer o consultar algo ya que el tejado era de 
chapa y apenas había aislante y no veas el calor cuando se 
aproximaba el verano. 

Así pues, aunque digamos ¡cerrado por obras! es para 
bien y así lo manifestamos. 

La decisión del Ayuntamiento de dotar de luz eléctrica 
ia pista polideportiva para la práctica del deporte, bien sabido 
de su esfuerzo motivado por la gran masa de deportistas que 
cubren los fines de semana, faltando horas para ellos, y que ha
cen pequeña la única instalación con la que cuenta nuestra 
ciudad. 

La polémica levantada en torno a la utilización de la pista 
polideportiva, los días que haya fútbol federado ha acabado 
con la supresión de la liga de fútbol sala organizada por el 
Ayuntamiento en la que toman parte 60 equipos en distintas 
categorías; esto ha sucedido ante las protestas del Guadix, 
C. F. que la parecer perdía aficionados. 

Pero todo aquel que quiera hacer deporte y jugar algún par
t ido podrá hacerlo a cualquier hora y cuando lo desee, siem
pre que esa pista no esté ocupada con antelación, según pa
labras del concejal de cultura y deportes del Ayuntamiento, 
con lo que pone f in a los rumores que corrían de que se es
taba prohibiendo hacer deporte a algunas personas los domin
gos por la tarde. 

L A M E N T A M O S : 
El mal estado de la nave de la carretera de Granada que en 

un tiempo estuvo destinado a almacén de almendras y que pos
teriormente se incendió. El inminente peligro para los niños 
hace que sea necesario su derribo o la cubrición de huecos, al 
existir un pozo en su interior, en el que no hace mucho cayó 
una cabra. 

La desafortunada actuación de parte del público que asis
tió al Concierto del Réquiem K626 de Mozart que tuvo lugar 
en la catedral; no hace mucho tiempo donde pudimos obser
var el poco respeto y consideración que se tuvo con unos co
ros, orquesta y director, a los que no se dejó de molestar con 
chillidos de niños, cuchicheos inoportunos, que "si María mira 
esto, que si Pepa mira que t ío tan bueno", que si ¡Oh que bo
nito, venga aplaude!,; cuando menos o ninguan falta hacía que 
se aplaudiera, etc. 

Vamos que no cuesta tanto trabajo, ir a un concierto sola
mente a escuchar música y a dejar que otros la escuchen a ser 
posible sin interferencia. G RACIAS. 

— La conversión en Basurero-Escombrera de la zona co
nocida como Eras Terrizas, próxima al caño de San Antón, 
donde se está produciendo una invasión de terrenos privados 
a base de arrojar escombros, por otras personas que dejan caer 
su camión, carro, etc., cargado de escombros,creando como así 
ocurrirá un grave problema debido a la desautorización muni
cipal para verter escombros en ese lugar. Llamamos pues a los 
ciudadanos de esta limpia ciudad, para que no depositen más 
escombros en ese lugar ya que pueden causar un grave daño 
además del estético ya causado. 

— Que transcurridos algunos meses desde la publicación 
con buenas intenciones del mal estado del asfalto, que deci
mos, de la calle de Rambla Pina, Prolongación San Marcos, etc, 
aún no se haya arreglado i ada y eso que los vecinos están har
tos ya de tragar polvo y e que como dicen algunos: ¡cómo se 
nota que por aquí no vive ningún concejal!. 

Así pues hemos de lamentar la falta de soluciones o de ex
plicaciones para esas no soluciones como es el caso de la calle 
comentaba, aunque eso sí, volvemos a pensar que pronto se lle
vará a cabo. 

El mal estado en que se encuentra la acequia situada en la 
carretera de Granada antes del ambulatorio despidiendo malos 
olores y poniendo en peligro la vida de las ratas que se pasean 
por el espesor de las aguas. Recordemos que no hace mucho 
tiempo hubo un intento fal l ido de canalizarla. 

T E L E F O N O S U R G E N T E S : 

Ambu la to r i o 6 6 0 1 9 9 
Ayun tam ien to 6 6 0 2 5 0 
B o m b e r o s 6 6 0 2 5 4 
Casa de Soco- ro 6 6 0 0 6 0 

Guard ia Civil • 6 6 0 8 1 7 
Juzgado Ins t rucc ión 6 6 0 9 8 3 
Juzgado de Distr i to 6 6 0 1 1 0 
Policía Mun ic ipa l 6 6 0 2 5 4 

^Ambulancias 6 6 1 1 5 5 
Renfe 6 6 0 6 2 5 
Taxis 6 6 0 5 3 7 
Es tac ión Au tobuses 6 6 1 1 0 2 

roticcoLor donde. U {¡ot&ytafjía. eó alte. 

Es tud io repo r ta j e - F o t o c a r n e t en el a c t o 

C a t á l o g o s i ndus t r i a les - R e v e l a d a d o ca r re te a f i c i o n a d o s 

A v d a . M e d i n a Olmos, 3 7 - GUADIX 
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editorial 
POR UNA ENSEÑANZA CON CALIDAD 

Desde esta revista comarca/, es sabido que pretendemos informar de los te
mas más candentes y que preocupan en nuestros pueblos. Alejados como estamos 
de los centros de decisión políticos, económicos y educativos, a veces nos toca pa
decer no sólo la lejanía, sino el abandono y desinterés por problemas que en este 
caso afectan muy directamente a nuestra comunidad educativa. 

En el Instituto Mixto Pedro Antonio de Alarcón de Guadix, se ha evidenciado 
un problema general de la enseñanza, que se viene arrastrando desde hace tiempo, 
pero que ha llegado a un nivel creemos que intolerable. 

El sistema actual de adjudicación de plazas a los profesores, da preferencia a 
los que tienen mayor antigüedad, al margen de cual sea su especialidad educati
va. Así en un instituto de enseñanza media que requiere un nivel de conocimien
tos cada vez más actualizados y rigurosos, resulta que para dar clases de idioma 
inglés, no hay personal preparado, y han cubierto las dos plazas de esa especia
lidad, con profesores que proceden de la rama de historia. 

Esta incongruencia que, por parte de la Delegación de Educación y Ciencia 
de Granada, se pretende silenciar y mantener por principio reglamentario y bu
rocrático, choca a todas luces con los objetivos hermosos y grandilocuentes que 
nos repiten constantemente los dirigentes públicos de la Educación. Otro aspec
to importante incluido en la futura reforma educativa de la LODE (Ley Orgáni
ca del Derecho a la Educación), es la participación necesaria y directa de los es
tamentos afectados en la enseñanza: profesores, alumnos, padres, y en este caso 
hay que resaltar que hay un interés común por todas esas partes implicadas 
en resolver esta anomalía. 

¿Cómo se ha permitido esta distribución del p¡ ofesorado, para cubrir unas 
plazas vacantes existentes, en claro menosprecio t'el interés educativo de los 
alumnos? 

¿Cómo se puede pretender una calidad de la enseñanza, si el conocimiento de 
los idiomas, hoy día puerta imprescindible para muchos trabajos y especialidades 
técnicas, no se da con el rigor, y sistemática necesaria, amén de otras asignaturas, 
que padecen el mismo abandono, según haya resultado la lotería de elección de 
profesor? 

"Comunidad Escolar" revista especializada, en su último número cita que un 
12 por 100 de profesores de BUP imparten asignaturas distintas a su especialidad. 

El problema por su claridad, no precisa de mayor abundamiento. Sí nos hace 
ver que a veces las críticas parciales más difundías a la LODE por el tema de la 
titularidad, en los centros (conflicto escuela publica-escuela privada), ha oculta
do otras deficiencias latentes, que dificultan enormemente la necesaria calidad 
de la enseñanza. 

Sabemos que hay muchos, muchísimos profesores en paro en nuestra provin
cia, por lo que creemos es preferible, organizar racionalmente la enseñanza y po
ner a personal con conocimientos acreditados de la especialidad, antes de cum
plir simplemente un trámite legal que resulta ser un engaño para todos. 

Confiemos que el buen criterio se imponga lo antes posible, los estudiantes 
están esperando, y las fuerzas vivas del Instituto lleguen a un pronto acuerdo con 
la Delegación, en favor de la reivindicada enseñanza con calidad. Lo exponía 
la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía, cuando se refería a los 
objetivos básicos de su política educativa: 

1.° Elevación de los niveles de prestación del servicio educativo. 
2.° Compensación de las desigualdades ante el derecho a la educación. 
3. ° Mejora de la calidad de la enseñanza. 
4.° Democratización de la enseñanza. 
5.° Racionalización y descentralización de la Administración Educativa. 
El cambio no sólo es posible sino que es necesario, y se demuestra cambiando. 

J . M . M o l a s 

NUESTRA PORTADA 

La Plaza de las Palomas 
se cerrará al tráfico los fines 
de semana. 

Foto Chulés 
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PREGÓN- GUADIX - FERIA Y FIESTAS. AÑO 1984 (II) 
M I G U E L RUIZ LÓPEZ 

Madre, 
ya se escuchan a lo lejos. 
Dame la camisa blanca 
y un alisón en el pelo, 
porque los músicos vienen 
y quiero salir a verlos. 
Madre, 
deja que vaya con ellos. 
Cuando acabe la "diana", 
yo me volveré el primero 
para, luego, ir por el parque 
luciendo zapatos nuevos. 
Por la tarde, en las cucañas, 
haré titiritero 
mientras globos y fantoches 
se dejan atrás ios cerros. 
Después, carrera de cintas 
a lo largo del "Paseo ", 
y cuando asome la luna, 
antes de que llegue el sueño, 
montaré en los "cabal/icos" 
igual que un jinete experto. 
Madre, 
mis amigos me dijeron 
que en el circo hay cuatro enanos, 
una docena de perros, 
dos tigres, un elefante, 
un equilibrista negro, 
y una mujer extranjera 
que adivina el pensamiento. 
Madre, deja que vaya, 
pues después de un año entero, 
hoy he roto mi alcancía..., 
la que guardaba en secreto. 

Cuando la densa cort ina de humo de los 
cohetes tejieron tras las explosiones jubi 
losas del anuncio ferial se haya ret i rado, 
dando paso a la ní t ida mañana, Guadix 
iniciará su maratoniana andadura para po
der ofrecernos cinco días pletóricos de al
garabía. Cinco días de apretado calendario, 
en los que competiciones, espectáculos, ex
posiciones, actos culturales y todo t ipo de 
diversión, t ienen asignadas sus respectivas 
parcelas. 

Nunca he considerado tales aconteceres 
como frías páginas de letra impresa cuando 
caía en mis manos el programa de nuestros 
festejos. Es tan alto el grado de amor por 
nuestra t ierra, una vez que carecemos de 
ella, que la simple lectura de tal o cual ex
posición artística, era mot ivo para ensi
mismarme con el pensamiento puesto en 
los grandes maestros que de aquí salieron. 
Si me topaba con el anuncio de un acto 
cul tural , bul l ían en m i mente nombres in
mortales de poetas, dramaturgos, pedagogos, 
pensadores, fi lósofos, novelistas, historia
dores, etc., etc. A q u í nacidos, que incre
mentaron la nómina de la l i teratura, el pen
samiento, la enseñanza, o la investigación 
histórica en el conjunto de nuestra patria 
grande. En esto —quizá en lo único—, sí 
que alcanzamos el índice "per cápi ta" 
más elevado del país. Tengo la sensación 
de que si alguien, de improviso, descorriese 
los visillos de todos nuestros balcones y 
todas nuestras ventanas, podr íamos sor
prender en plena labor creadora a u n eleva-
dísimo número de extraordinarios poetas. 
El embrujo de este pueblo , morada de tantas 
culturas, cada vez más encorvado por el 
peso de muchos siglos de historia, y tatara
buelos de casi todos los pueblos de España, 
es materia pr ima para despertar la inspira
ción. 

Pero... volvamos a la feria. 
Una vez que el agonizante atardecer haya 

dado paso a las sombras primeras de la no
che, se al inearán, sobre nuestras cabezas en 
perfecta fo rmac ión , miles y miles de lu

ciérnagas dispuestas a marcar, con arcos 
mult icolores, el camino que nos conduce 
hasta el recinto del fer ial . 

En el recinto, nuestra vista podrá con
templar el más comple jo conglomerado 
de variedades, y nuestro cuerpo tendrá 
motivos para resistirse a abandonar lo . 

Los mayores, int imidad en las reu
niones bajo el ento ldado techo. Corros 
amistosos que no cesan en su charla por
que , desde Jerez, Mont i l l a , Mori les o Va l 
depeñas, llegaorn ciertos motores embo
tellados, que suelen dar a la lengua un 
inusitado impulso. Impor tante misión la de 
recorrer pausadamente cada una de las 
casetas, pra dictar veredicto sobre cuál de 
ellas expende las chacinas de mayor cal idad. 

Los pequeños, surcando en las "barqui 
llas" por mares imaginarios, o jugando a 
astronautas, amarrados por la ruda cade
na de las "volaeras". Unos, intentando rom
per las coloreadas serpentinas de la "caseta 
de t i r o " en busca del refrescante caramelo 
de menta o del cigarrillo pr imero. Otros, 
dibujando circunferencias con su cuerpo 
en los giros continuos de la " N o r i a " gi
gante. 

Los de enmedio , tar tamudeando inde
cisos en sus premeditadas declaraciones de 
amor. 

Si la nueva madrugada pretende seguir 
nuestros pasos y controlar nuestro queha
cer, nada más fácil para cumpl i r su come
t ido. Ya le habrán contado las estrellas, 
mientras el reloj de la catedral lanzaba al 
viento sus doce sonoras campanadas, que la 
estamos esperando al amparo "buñue le ro" 
del bodegón. 

Pon otra rueda, Manuel, 
y siempre las copas llenas. 
Que se Calle aquel flamenco 
que rompe por peteneras. 
No son noches para el llanto 
las noches de nuestra feria. 
Si quiere, que siga el cante, 
pero por rumbas flamencas, 
por verdiales, granainas, 
fandangos o malgueñas. 
Todo menos los lamentos 
de seguiriyas y debías, 
o el dolor de los mineros 
contado en cartageneras. 
Echa otra ronda, Manuel, 
y dile a aquél de las penas 
que para cantar serranas, 
tiene muy cerca la sierra; 
y si quiere martinetes 
hay mil yunques en las cuevas. 
Sólo si canta alegrías, 
sevillanas o bamberas, 
tanguillos o colombianas, 
podrá seguir con su juerga, 
porque, Guadix, esta noche 
está con ganas de fiesta, 
y nadie quiere escuchar 
can tes que traigan tristeza. 

Sería inaguantable, durante los 3 6 0 
días que al año restan, medir el t iempo de 
nuestro cot id iano quehacer con el especia-
lísimo reloj que marca nuestro deambular 
por el recinto de la feria, pues, al abando
nar nuestro refugio del acogedor bodegón, 
nunca sabremos, cuando cante el gallo, 
si nos está anunciando el m o m e n t o de la 
retirada o si, por elcontrar io, se trata del 
primer toque de l lamada para situarnos en 
posición de arranque en busca de una nueva 
jornada de jolgor io. 

¡Días felices los que nos aguardan! 

Días de chalaneo. El genial d o n Francis
co de Quevedo, quedaría extasiado ante la 
magnitud que alcanza la picaresca entre 
nuestros tratantes. Minimizados quedan los 
pasajes de las obras maestras de nuestra li
teratura, porque , en ninguna de ellas: (La
zarillo de Tormes, Diablo Cojuelo, Guzmán 
de Alfarache, Rinconete y Cortadillo), y un 
largo etcétera especializado en la mater ia , 
se puede encontrar el personaje que tanto 
en nuestro pueblo abunda: el gi tano capaz 
de convencer al invicto Cid Campeador 
de que el burro , adormi lado y l leno de ma
taduras, que t iene delante de sus ojos 
es tataranieto del mismís imo "Babieca" 
(q . e. p. d . ) . 

¡Días felices los que nos aguardan! 
Días de improvisados brindis, copa en 

al to, vaciándola cont inuamente hasta saturar 
de opt imismo nuestra venas. 

Días en que Guad ix , sentando cátedra 
de hospital idad, ensanchará, a golpe de co
razón, el entrañable acceso de su puerta de 
San Torcua to , para dar cabida a cuantos fo -
rasterosquieran visitarla. 

Días en que Guadix quisiera estirar el 
talle de sus torres esbeltas por encima de 
las nubes, para que sus veletas se encargasen 
de transmitir alegría a los cuatro puntos 
cardinales, 

Días de mozos ufanos paseando a la ban
dolera, la cinta bordada por la moci ta que 
eligieron, y que ellos enarbolaron con or
gullo, rígidos sobre el sillín de sus equil i
bristas bicicletas. 

Días de toros, en que los ángeles, en su 
afán por evitar el más m í n i m o resquicio de 
tragedia, se esconden entre los pliegues 
de capotes y muletas para templar y man
dar en la lucha titánica del hombre con la 
fiera. 

Días apropiados para expulsar de la men
te el fantasma belicista del m u n d o que nos 
rodea, porque G u a d i x , no quiere más be
licismo que aquel que en su feria se esce
nifica: tanques convertidos en deslumbran
tes carrozas, y proyectiles sustituidos por 
las más bellas flores de nuestros huertos. 

El clavel y la rosa 
tienen amores. 
En mi tierra accitana 
se aman las flores. 
¡Bendita tierra, 

la que sabe de amores 
más que de guerra! 

El huracán incontenible del t iempo va
ciará sus pulmones con descomunales so
plos, e irá barr iendo, una por una, las hojas 
del almanaque de nuestra fiesta mayor . 

El gran caballo de arcilla de las montañas 
que nos circundan, alzará sus crines a ga
lope tendido, cargando las jornadas consu
midas, para desaparecer por los vericuetos 
de la torrecil la de Baza, 

Pero seguirá incólume nuestra euforia, 
mientras duren amanecidas con estruendo 
coheteri l ; mientras los secos estornudos 
de la pólvora sobre la placeta de Santiago, 
saquen de su ensimismamiento a las golon
drinas que , pac í f icamente , desde los ale
daños de nuestro viejo Seminar io, bajan 
cada mañana para recitar a coro los amo
rosos endecasílabos de las rimas becque-
rianas. 

Continuará 



RÉQUIEM EN LA CATEDRAL 
Los Niños Cantores de Guadix, alternaron con dos coros alemanes 
D. Antonio Linares Espigares, estudió en Granada y se perfeccionó en Alemania 
La Catedral se quedó pequeña, para acoger a tantísima gente. 
Mittwoch, 10. Oktober 1984, 20 Uhr in der Kathedrale zu Guadix (Spanien) 

terminó de componerla (solamente el 
Intritus) cediendo la partitura su viuda a 
Joseph Eybler que intentó completarla, 
pero abandonó el intento para ser Franz 
Xaver Süsmayr quién en 1803 diese por 
terminada la obra; atribuyéndosela 
alguno de ellos, aunque sustancialmente 
tenemos que considerarla como de 
Mozart; ya que se conserva uno de los 
supuestos borradores; 

Gustó bastante y fue muy comentada 
ésta actuación polifónica, no habiéndose 
visto cosa igual en nuestra Catedral, 
desde-hace años. 

La actuación de estos coros en la 
Catedral de Guadix, patrocinada por el 
Excmo. Ayuntamiento y la Caja General 
de Ahorros, entra dentro de una gira 
que los mismos tienen programada entre 
variar localidades alemanas y españolas 
y qur se inició en la Parroquia San Pius 
de Colonia (Alemania) para-concluir en 
el Monasterio de San Jerónimo en 
Granada el día de la Hispanidad. A su 
frente figura don Antonio Linares, per
sonó que como concertista de órgano ha 
dado a conocer la literatura antigua y 
moderna española de órgano en diversas 
capitales de España (especialmente en 
Granada) y en numerosos puntos del 
extranjero. 

Al finalizar su actuación en la Cate
dral, rogó que se personara en el coro el 
querido y admirado don Carlos Ros 
González director de la Escolan ía, 
fundiéndose ambos directores en un 
fuerte abrazo entre vítores y los calu
rosos y prolongados aplausos del públi-
0 0 ' José Fernández Olea 

Tres coros y una orquesta en la Catedral. 

Paralelamente a la traducción caste
llana, así se anunciaba en el programa 
que se nos faci l i tó, el Réquiem de Mo
zart en nuestra Catedral y que fue in
terpretado conjuntamente por los Niños 
Cantores de la Escolanía de Guadix, Co
ro de San Pius Colonia —Zollstock, Co
ro del Gutenberg— Gymnasium de Ber-
gheim (Erft) y la Orquesta de Cámara de 
Rodenkirchen, de Colonia; dirigidos to
dos ellos por el profesor granadino na
cido en Jún, don Antonio Linares Es
pigares, quién como director de orques
ta y coros tienen un dilatado historial, 
actuando en numerosas ciudades espa
ñolas y extranjeras especialmente en 
Alemania, al frente del Coro de San Pius 
y la W. D. R. (Radio-Televisión Alema
na). 

Ni que decir tiene, que la coordina
ción de estos coros y la enorme expe-

tación que despertaron, dieron lugar a 
que la Catedral se quedase pequeña pa
ra albergar al enorme gentío de Guadix 
y Comarca que acudió a escucharles. Se 
instalaron los cerca de trescientos can
tores y orquesta en el artístico coro ca
tedralicio, siendo muy aplaudidos al ir 
haciendo su aparición así como su di
rector; iniciándose seguidamente el 
Réquiem en re menor K 626 de Mozart 
y actuando como intérpretes solistas la 
soprano (Elene Móhler, el alto Iris 
Flógerhófer, el tenor Friedhelm Petro-
vitsch, el bajo Heinz Boden junto a los 
coros anteriormente citados. 

Todas las partes del Réquiem desde 
el Introitus hasta la Cbmmunio con sus 
diversas secuencias, fueron en ocasiones 
interrumpidas por los aplausos. Se da la 
circunstancia en esta obra, de que por 
morir Mozat muy joven (35 años), no 

RÉQUIEM POR DOS HIGUERAS 
Ocurrió en nuestro pueblo accitano, 

querido y controvertido. No importa el 
lugar, no el quién, sino el por qué a ve
ces ocurren cosas, que cuando menos 
deberían ser ejemplo de lo que no debe 
suceder. 

En tiempos de di f íc i l convivencia en
tre payos y gitanos, tiempos que se alar
gan más de lo debido, es sabido, que al
gunos gitanos, por necesidad o por há
bito mal adquirido y no corregido, son 
amigos de echar mano a donde esta lle
gue, sin reparar en preguntar o pedir pri
mero. Y fue esta vez que quisieron, 
cuantos eran no sé, aprovecharse en de
masía de los apetitosos frutos que da
ban dos higueras cercanas a nuestra villa. 

Viéndolo su amo y que cogían más 
de lo que podían comer en aquel mo
mento, les llamó la atención para que 
frenaran su impulso que de forma abu

siva, desnudaba la higuera de sus abun
dantes frutos. Preso de cólera legítima 
y rabia no menos legítima por la acción 
de los furtivos gitanos, fue el buen payo, 
y en rápida solución salomónica, di jo 
para sí y para quien le oyera: "Ya que 
no paráis en vestra desvergüenza y des
caro, sin atender aviso alguno, se acaba
ron los higos y las higueras, que no se
rá ya más ni m ía, ni vuestra siquiera". Y 
dicho esto, cortó de raíz las dos higue
ras, con la autoridad que le da el ser su
yas, y su enojo mayúsculo. 

Y aquí termino los hechos narrados 
en forma y manera que sólo correspon
de a este narrador, si bien el hecho tris
te, es que las hermosas higueras ya de 
nadie son, y en el suelo están, para 
muestra de lo que pasó. 

Y quede tras esto, cada cual con sus 
propias conclusiones, a las que añado las 

que siguen: 
¿Hasta cuanto, los amigos de los aje

no, enemigos del convivir harán de su 
capa un sayo, y serán hostiles con su ig
norancia y proceder? 

¿Hasta dónde puede llegar el alcance 
del derecho de propiedad, que permite 
sin l ímite alguno, destruir un bien, que 
siendo de la naturaleza, un poco de to
dos es? 

¿No hubiera sido mejor, armarse de 
paciencia, y consolarse con los frutos 
adquiridos de otras veces y otros años; 
así como perdonar en el buen sentido 
religioso del que hacemos gala otras ve
ces, a los que todavía no han llegado a 
comprender las bases m ínimas de la con
vivencia, sabiendo que el mal primero, 
era más pequeño que el causado des
pués. 

Benjamín 

5 



PROBLEMAS GRAVES EN EL INSTITUTO "P. A. DE ALAR-
CON" de Guadix 

Una noticia, un rumor corre en el 
ambiente, se comenta entre el alumno 
que este año no hay profesores contra
tados y por tanto en el Instituto no ha
brán dos profesores de Inglés que faltan. 
Se comenta también que en esta misma 
situación están otros cinco pueblos de 
la provincia. Sin más nos ponemos en 
contacto con la Presidenta de la Asocia
ción de Padres de Alumnos del Instituto 
a quien le preguntamos: 

—¿Como empezó el problema? 
—Resulta que me llamó el Director, 

pidiéndome que hacía falta se reuniera 
la Asociación de Padres de Alumnos ya 
que habían surgido algunos problemas 
puesto que la Delegación, habiendo he
cho falta dos profesores de Inglés por 
traslado, había mandado dos profesores 
de Historia y que lógicamente no tenían 
ni idea de hablar inglés. 

Lógicamente esc no solucionó el pro
blema, ya que lo primero que hicieron 
estos profesores fue, y con toda la ra
zón, decir o anunciar a los alumnos que 
ellos no habían dado inglés y que por 
tanto no tenían ni idea de inglés, que 
sin embargo nos han hecho f irmar, y no
sotros hemos dicho que no, y nos han 
dicho que sí, que si queríamos traba
jar, que teníamos que firmar, y que si 
no podíamos dar clases de inglés, que 
entonces tuviéramos a los niños ence
rrados en las clases hasta que se cum
pliera nuestra hora; y así fue que ante 
este panorama el director nos propuso 
que habíamos de mandarle al Delegado 
una carta, cosa que se hizo el día 17 y 
además el Director se entrevistó con el 
Inspector de zona y este le dijo que 
pusiera una queja formal en Granada y 
que entonces ya le mandarían a él a 
Guadix a informarse del problema para 
que hiciera además un informe de la 
situación, pero dijo el Inspector que 
dudaba de que realmente se solucionara 
el problema. 

Así pues, el sábado pasado se mantu
vo esa reunión con los padres de alum
nos que aunque fueron pocos, se les ex
puso el problema y se acordó ir a Gra
nada primero todos, y después según 
la respuesta que dieran quedamos en ir 
a Sevilla o no. 

Posteriormente Francisco, el Direc
tor, quedó en ir a Granada personalmen
te y hablar con el Delegado y contarle 
lo que estaba pasando, cosa que él ya 
sabía, puesto que no solamente es pro
blema del Inglés sino que también lo 
es del Dibujo, de Música, de Latín, etc., 
aunque lo que más se ha notado ha sido 
el desbarajusta del Inglés. 

No obstante el Director quedó que 
en lugar de ir todos los padres a Grana
da, fuera solamente una representa
ción sin previa audiencia ya que se ha

bía solicitado audiencia con el Delega
do y esta nos había sido concedida para 
el día 30 de noviembre y lógicamente 
nosotros no podíamos estar esperando 
la solución del problema tanto t iempo. 
El día 25 de octubre fue el Director a 
Granada y a la vuelta me llamó y me co
mentó que no sería prudente ir los pa
dres a Granada ya que aunque no había 
pedido hablar con el Delegado pues és
te se iba a Motr i l , sí lo ha hecho con el 
Secretario y le ha parecido que no han 
opuesto ninguna resistencia a solventar 
el problema, ya que le han pedido un in
forme por escrito, para entregárselo al 
Delegado diciéndole que tal vez se pue
da solucionar. 

Pues bien, ya se ha hecho el informe 
y resulta que se ha mandado con lo que 
estamos a la expectativa de lo que ocu
rra; aunque desde luego el Director no 
tiene esperanza de que surta efecto sino 
de que más bien nos veremos abocador 
a ir primero todos a Granada y luego 
posteriormente a Sevilla. 

—¿Hay otras materias en las que tam
bién tenéis problemas? 

—Sí, es el caso del Dibujo y todo por
que afirman que no se contrata más pro
fesorado ya que no tienen más presu
puesto en la Consejería de Educación 
razón por la que únicamente están co
locando a los que tienen oposiciones ga
nadas, pero sin tener en cuenta prácti
camente su especialidad, como lo prue
ba el caso de Guadix, donde pretenden 
que dos profesores de Historia impartan 
Inglés obligando a que f irmen, que van 
a dar clases de Inglés y coaccionándoles 
en el sentido de Inglés o nada. También 
dijo el Inspector que seguramente si los 
profesores no estaban ocupados dando 
clases a los niños incluso los podrían ex
pedientar y yo pienso que no hay dere
cho a que esto pueda ocurrir; y desde 

luego esta posibilidad no la vamos a per
mit ir, pero tampoco vamos a permitir 
que ni estros hijos sigan sin recibir clases 
de In< Iés o estén atendidos por profe
sorado no especializado. 

—De todo esto el Delegado no hada
do contestación ¿no? 

—afectivamente no ha dicho ni pío, 
no se ha movido nada y eso que lleva
mos con el problema bastante t iempo, 
fíjate desde el día 17 y hasta la fecha 
aún no hemos tenido comunicación 
oficial alguna. 

Ha habido incluso una retención de 
la carta en la prensa provincial, donde 
no nos publicaban la carta y luego tras 
una llamada al Director del periódico de 
alguien de Guadix por fin accedieron a 
publicarla aunque fue sólo una reseña o 
extracto y así fue que por esta reseña 
se enteró del problema el Inspector Jefe, 
el cual aún no sabía nada pues según pa
labras suyas no había sido informado 
por el Inspector de zona. 

Por ú l t imo quiero decir que si lo que 
pretenden es darnos largas al asunto, es
perando que nos callemos, hemos de de
cirles que de antemano sepan que no 
nos vamos a callar y que iremos a pro
testar donde sea preciso. Incluso quere
mos ponernos en contacto con los de
más pueblos afectados por esta falta de 
medidas y desde luego no nos vamos a 
estar quietos. 

Picaro 

i — '(úéi-aj — i 
no se hace responsable ni 
necesariamente comparte 
la opinión de los artículos 
firmados. 



PROBLEMAS EN LA VEGA DE GUADIX Y COMARCA 
Cuando hace mucho tiempo apareció 

en la prensa provincial una noticia refe
rente al campo de Guadix, todos nos 
alarmamos un poco y con el lógico inte
rés, nos apresuramos a leerla, pero he 
aquí que no nos contaba nada que noso
tros supiéramos ya sobre todo los resi
dentes en Guadix. 

Ocurría que la vega de Guadix y sus 
alrededores eran desde hacía t iempo co
to privado, no de sus dueños sino de una 
banda de desaprensivos que según pare
ce habían venido de fuera y al parecer 
de raza gitana, aún también es cierto 
que ahí no esta toda la verdad, puesto 
que también participaban en los robos 
gente paya como ellos le dicen. Una vez 
que por f in ha saltado la chispa nos he
mos puesto en contacto con la Cámara 
Local Agraria donde nos han atendido 
perfectamente y han respondido a todas 
nuestras cuestiones y algo más: 

—¿Cuando empezó a detectarse el 
problema? 

—Resulta que el problema ya se ve
nía observando desde hacía tiempo sí 
bien no con la virulencia que ahora lo 
había hecho y este se manifestaba más 
en los meses en que hay cosecha en la 
vega y en el verano sobre todo en la par
te de frutas y hortalizas. El problema 
también arranca de una situación for
zada puesto que según la Cámara Agra
ria mientras antiguamente estaba el em
pleo comunitario tenía a la gente ocu
pada y sabiendo donde estaban, ahora 
con el subsidio de paro que han dado re
sulta que la gente no va a los tajos, se 
tiran las horas muertas sin hacer nada, 
no se interesan por trabajar, estando to
do el día en la puerta de la plaza, etc. 
Resulta además que hay algunos a los 
que le da por irse donde no deben y esto 
ha aumentado el destrozo en la vega, so
bre todo este verano que empezaron las 
cosas a funcionar así. 

Fíjate, me decían, aquí tengo un 
montón de quejas firmadas y selladas de 
más de 250 labradores afectados por los 
robos y que en algunos casos han llega
do a ser objeto de malos tratos los cua
les no han denunciado por temor a re
presalias. 

—¿Cómo se empezó a resolver el pro
blema de un modo mas o menos oficial ? 

—Realmente lo que ocurrió es que los 
agricultores en vista de que el asunto 
tomaba unos vuelos insospechados, se 
pusieron en contacto con la Cámara 
Agraria, y le solicitaron al presidente 

La vega de Guadix, saboteada. 
que convocara una reunión para tratar 
de buscar soluciones a los problemas 
planteados. La reunión como tal fue 
convocada y se celebró el día 3 de octu
bre a las 21 horas en la Biblioteca Muni
cipal, donde los agricultores plantearon 
la situación en la que se encontraba la 
vega de Guadix y alrededores y acorda
ron los siguientes puntos: 

—Se habló de los destrozos que están 
ocurriendo y se recogieron numerosos 
testimonios firmados de cuantos atro
pellos habían sido objeto por parte de 
los desaprensivos. 

—Después se trató de averiguar quie
nes eran los responsables de tales des
trozos y mientras unos decían que gi
tanos otros decían que payos aunque lo 
que sí quedó claro es que en el asunto 
estaban metidos gitanos y payos de Gua
dix y de fuera y eso que quede bien cla
ro, que no solamente hay que culpar a 
los gitanos y a la gente de fuera sino 
también a la gente del propio Guadix y 
no precisamente gitanos. 

—¿Qué medidas se iban a tomar? 
Las medidas a adoptar que se pidie

ron en la reunión fueron variadas, pero 
hay que destacar ciertamente las si-
guentes: de los guardas (ya saben que 
solamente hay 5) para que además de 
estar conectados entre sí, puedan estar 
conectados con el Cuartel de la Guar
dia Civil para que en caso de apuro o 
de ver o sorprender una acción delictiva, 
se pueda poner rápidamente a los ladro
nes en manos de la Guardia Civil. 

Esta propuesta fue respondida por el 
gobernador afirmativamente diciendo 
que era una solución que podía dar bue
nos resultados y que iba a comunicar 
con el Teniente Coronel de la Guardia 
Ovil para que fueran proporcionados 

los radio-teléfonos y de esta manera au
mentar la efectividad de los guardas. 

Asimismo fue informado del proble
ma de la venta por comerciantes desa
prensivos de gran parte de los produc
tos robados, así como de aquellos que 
en modo ambulante los venden en la 
puerta del mercado a lo cual respondió 
que: El problema quien lo debía de so
lucionar era la Alcaldía ya que estaba 
dentro de las competencias de la Poli
cía Municipal puesto que son personas 
que no cuentan con ningún t ipo de li
cencia y sería por tanto la Policía Mu
nicipal quien resolverá el tema y en 
cuanto a los comerciantes desaprensivos 
afirmó que serán objeto de una estrecha 
vigilancia persiguiendo duramente a es
tos comerciantes que practican ese t ipo 
de comercio que además por las indaga
ciones de la Guardia Civil ya conocía y 
que son para que ustedes los conozcan 
los comercios conocidos como "el Six
t o " , "la Cortezas" y " la Colástica". Los 
cuales han sido llamados ya al Cuartel 
de la Guardia Civil y se les ha registrado 
incluso los establecimientos, etc. 

Así pues, parece ser que los proble
mas han sido resueltos y que no se han 
dado largas al asunto aportando solucio
nes eficaces y rápidas para que los agri
cultores de Guadix y su comarca sa
biendo que sus intereses están respalda
dos por la acción de la Guardia Civil, 
Guardas y la Cámara Agraria adonde 
deben de dirigir sus problemas, quejas 
etc, a partir de ahora par poder así 
evitar acciones de represalia. 

Esperamos entonces que pronto se 
erradique el problemas. 

Picaro 

PARA MAMA 
ROPA INFANTIL y PRE-MAMA 

VISÍTENOS EN: c7. Ancha, 20 - GUADIX (Granada) 
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ENTREVISTA 
"ACCITANOS DÉ HOY" TESTIMONIO 

En esta ocasión nos entrevistamos, 
con un joven anónimo, que ha vivido en 
su piel el problema de la droga y sus 
consecuencia. 

Nos ha parecido de interés como 
complemento a la serie de artículos so
bre drogo-dependencias, aportar un tes
t imonio directo y próximo, de una de 
las enfermedades más peligrosas de nues
tros días, que se extiende especialmente 
entre los jóvenes. Por razones obvias, 
guardamos el anonimato del entrevis
tado, que se prestó desinteresadamen
te a esta colaboración con "Wadi-As" y 
sus lectores. 
Hablamos con un joven 

drogadicto 
Vamos a empezar si te parece con 

una pregunta directa. 
—En los últimos años, has consumido 

droga, y has cometido delitos contra la 
propiedad. Puedes decirnos, ¿por qué? 

---En cuanto a la droga, yo empezé 
como es habitual en estos casos, fuman
do, luego tomé analgésicos potentes 
comparables a la morfina, y eso me fue 
creando un hábito. Y un conocido, un 
día me invitó. Yo no quería. Me con
venció, y me pinché por primera vez. 
Tenía 18 años. 

—¿Qué sensaciones tenías? 
—Es difíci l de explicar. Estar a gusto. 

Estaba muy relajado, se te olvidan los 
problemas. Esto es la parte positiva. 
Luego la parte negativa es la peor. Des
pués se pasa peor que lo que has disfru
tado antes. 

—¿Es cara la droga? 
—Demasiado. 
—¿Y ello te obliga a robar? 
—Sí claro, evidente, y empecé a habi

tuarme a la heroína. Y entonces iba a la 
farmacia y pillaba el enganche (que no 
me gusta la palabra, me dice). 

—¿Qué tipos de droga has consu
mido? 

—Derivados del opio, analgésicos, an-
fetaminas muy pocas. 

—¿Qué circunstancias crees te han in
fluido más para dragarte? ¿Te sentías 
frustado, solo? 

—No, lo que me indujo a pincharme, 
fue el conocer algo nuevo. Yo no tenía 
ningún problema de ninguna clase, ha
bía terminado de estudiar, estaba espe
rando hacer el servicio militar, y empe
zar a trabajar. 

—Hablemos si te parece de tu infan
cia, ¿cómo la recuerdas? 

—La recuerdo feliz, siempre he sido 
introvertido, me ha gustado mucho la 
soledad. 

—¿Te ha dado por escribir? 
—No, ni por la lectura, a pesar de los 

libros que tengo en casa. Yo sacaba los 
cursos, sin estudiar. 

-¿Con tus padres cómo te llevabas? 

—Yo diría que normalmente. Yo los 
quiero más que a nadie, pero... 

—¿Notas una carencia afectiva? 
- S í 
—Y amigos de verdad, ¿has tenido? 
—Antes de la droga, sí. Después no. 
—¿Tu familia te ha apoyado, te ha 

criticado? 
—Para ellos, es un vicio, no una enfer

medad. 
—¿Te consideras una persona enfer

ma? 
-Claro. 
—¿Cuánto t iempo hace que consu

mes droga? , 
—Siete años. De esos, me he t irado 

cinco años pinchándome. 
—Y durante este t iempo, ¿tu has que

rido sallrte de esta situación? 
—No, no me daba cuenta. No había 

tenido problemas con la justicia, estaba 
a gusto. 

—¿Has estado en el cárcel? 
—Tres veces, en total verios meses. 
—¿Cuáles son tus recuerdos de allí? 
—Bastante malos. Algo desagradable. 

No sé la palabra exacta. 
—¿Has sentido alguna vez, la necesi

dad de cambiar? 
—Yo empecé a cambiar, a partir de 

estar en la cárcel. Y ahora tengo dos 
penas pendientes de cárcel que cumplir. 

—¿Has estado en algún Centro de Re
habilitación? 

- N o . . 
—¿Tu crees que puedes dejar solo la 

droga, o necesitas ayuda? 
—Como me dijo un médico, sólo un 1 

por 100 de la gente deja la droga por sí 
solo. Pero yo creo en ese 1 por 100. 

—¿Te sentías libre con la droga? 
—No. Realmente no. Te levantabas 

por la mañana, y no eras libre a irte de 
merienda. Tenías que ir a buscar la dro
ga, o sea que esto te tenía atado. 

—¿Has sentido la necesidad de pedir 
perdón a alguien? 

—Sí, en los delitos de robo. 
—¿Crees que el castigo, es necesa

rio para corregir a un delincuente? 
—Creo que la cárcel no es el sitio más 

idóneo. Hay que distinguir entre los de
lincuentes. Para eso hay un equipo de 
psicólogos y técnicos, para saber cómo 
es la persona, y que le conviene. Los que 
quieren de verdad, como yo dejar la dro
ga, pues sería mejor, en vez de ir cuatro 
años a la cárcel, tirarme un año en un 
Centro de Rehabilitación, y Desintoxi
cación. Estoy con un pie dentro y otro 
fuera. Yo creo en mí , hasta cierto pun
to. Y confío que con la ayuda de mi 
mujer (familia), podré salir. Yo antes de 
dragarme, estaba muy a gusto, vivía 
muy feliz. 

—¿Y porque no intentaste dejarlo en
tonces, tratarlo como algo pasajero? 

—Sí, eso me ha pasado con el alco
hol. Pero poco a poco, me fui metien
do sin darme cuenta. Que por fumar no 
pasa nada, tomas 5 ó 6 porros, yo creo 
que es menos perjudicial que tomar 
5 ó 6 copas de vino. 

—¿Tú crees que se consume ahora, 
más droga que antes? 

—Sí, mucho más. Yo cuando empecé 
a fumar, fumaban 5 ó 6 personas, y aho
ra hay imagino que cientos. 

—¿Has conocido algún camello im
portante? 

—No, medianos, y fuera de Guadix. 
Los drogadictos de aquí, se habituaron 
por las farmacias, y más tarde por la he
roína. 

—¿Quien crees t ú , que está detrás del 
tráfico de drogas? 

—Gente ricachona, gente de fuera 
que no tiene antecedentes. 

—¿Qué dirías a estos muchachos que 
están empezando a fumar, y a tomar 
drogas? 

—Les d i r ía que, ahora mismo estoy a 
gusto, gracias al médico, me ha manda
do la medicina, en lugar de la heroína, 
pero que si no la tuviera, me estaría dan
do cabezazos con la pared. Que se lo 
piensen que al principio todo se ve muy 
bonito, hasta que se ven las consecuen
cias. Después vienen problemas familia
res, sociales, judiciales... 

—¿Qué consecuencias físicas te ha 
producido la droga? 

—Faltas que noto en la cabeza, me
nos memoria. Por otra parte, me he re
finado algo más, estoy ahora más pen
diente de las cosas, más despierto. 

Me habla también, en esta larga y 
tranquila conversación, sobre algunos 
médicos, que no dan facilidades para 
seguir un tratamiento de desintoxica
ción. Esto debería estar previsto por 
la Seguridad Social, o por la Casa de 
Socorro. Y también me comenta de 
un compañero suyo en la prisión, que 
murió, dicen los diarios,que por sobre-
dosis, y dice que no es verdad, que tu
vo que ser por adulteración de la droga. 

Y termina diciendo, —yo quiero de
jar esto, y me cuesta, por miedo, por va-
gueza, o por vicio puede ser. La familia, 
últimamente me está ayudando mucho. 

J. M. Molas 

Suscríbase a 

mandándonos el bole
tín cumpl imentado al 
Aptdo. de Correos, 6 6 
de Guad ix . 

Colabore con nosotros 
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RADIOS PIRATAS Y RADIO LEGAL EN GUADIX 
Todos hemos podido apreciar últ ima

mente una plausible intención de ofre
cer a Guadix una opción de radio local, 
frente a la que nos llega de unas pocas 
estaciones que aquí podemos sintonizar. 

Y durante algún t iempo, nuestras 
emisoras locales (Radio Guadix y Onda 
Joven) nos han deleitado las tardes ve
raniegas, y a pesar de la escasísima in
fraestructura de medios, han hecho sus 
pinitos radiofónicos unos jóvenes " lo
cos" avanzados de este mundo donde se 
les llama "piratas de las ondas". 

Que yo sepa, los piratas eran unos se
ñores incomprendidos que con barcos 
siniestros, despojaban de sus riquezas 
los barcos cargados de oro seguramente 
de las américas, con destino a las metró
polis, luciendo normalmente en el palo 
mayor de sus galeones, la típica bandera 
negra, con la calavera cruzada por dos 
tibias, que suponía el terror de los na

vegantes; ¿o no? 
Bueno, pues rollos de piratas aparte, 

la Administración ha obligado por la 
fuerza —como todos sabemos— a estos 
desinteresados de las "ondas l ibres" 
—creo que así queda mejor—, que a di
ferencia de los terroríf icos piratas que 
despojaban, estos nos "arropaban" con 
su compañía local; y claro, los han clau
surado por ilegales, no faltaría más, pues 
no tienen licencia, ni falta que les hace. 

Pero bueno, ¿y con los legales qué 
pasa? Casi todos sabemos que en un re
parto de frecuencias, le correspondió a 
Guadix una (101,8 MHZ) y que más 
tarde, ía Junta de Andalucía, después de 
varios trámites, concedió a una cadena, 
la del señor Machado de la Quintana 
(propietario también de "Radio Grana
da" y "Radio Guadalquivir" de Jaén), 
la explotación de la mencionada fre
cuencia. 

¿Por qué estamos aún sin emisora lo
cal? Lo desconozco, aunque, como 
siempre, nuestra ciudad queda al margen 
de posibles prioridades. Y mire usted 
que Guadix lleva t iempo reivindicando, 
su emisora local. Ya creo que lo tene
mos todo, a falta de la decisión de un 
señor, al que nadie obliga a instalarse 
por legal. Señor Machado; ¿no nos 
merecemos una emisora?; ¿es que 
Guadix no le resulta lo bastante ren
table? 

Espero qué esta vez no nos quedemos 
con las ganas. Y es por eso que me pare
cía muy bien la avanzadilla de nuestras 
radios libres, nuestras "efeemes", que 
tan sólo pretendían modestamente, re
llenar ese hueco que nos pertenece, y 
que ya ni lesdejan. 

Suerte la nuestra. 

Antonio Manuel Sánchez Garzón 

EXPOSICIÓN DE J. A. AMÉZCUA EN LA CASA DE CULTURA 
Su obra ha despertado todo tipo de comentarios 
Desea ampliar sus conocimientos en la Escuela Superior de Bellas Artes 
En una muestra colectiva retiró sus cuadros en solidaridad con otros 
compañeros 

En fechas recientes se ha clausurado 
la exposición de dibujos y pinturas del 
asiduo colaborador de esta revista José 
Antonio Amézcua. 

Amézcua, eligió una importante co
lección de su obra en la que recoge di
bujos y pinturas que solo él sabe cap
tar y representar con estilo propio. Tie
ne la expontaneidad su obra de los ar
tistas mediterráneos, con suaves colo
res en su mayoría acrílicos de sus cua
dros y un trazo vigoroso e insistente 
en sus dibujos a pluma. Adopta nuestro 
artista el apunte rápido como una pro
longación de sus enormes (por el tama
ño) cuadros siendo una posibilidad más 
para lo que él pretende; ser artista-pin
tor. 

Ahora nos deja por algún t iempo, ya 
que pretende ampliar sus horizontes en 
la búsqueda de nuevas metas dentro de 
las aulas de la Facultad artística. Su re
ciente exposición en la Casa de Cultura 
de Guadix, fue muy visitada habiendo 
comentarios para todos los gustos. Aún 
que alguien ha tratado sus pinturas de 
escabrosas " inmorales" (? ) y sus dibu
jos de "macabros" por su expresión, sig
nificado, uso y abuso del color negro; 
pienso que nada hay más lejos de su 
mente. Su imaginación es inmensa a la 
hora de plantarse ante el caballete para 
crear; y no entiendo que emplee con el 
pretexto de artísticas sus obras para es
candalizar. Su forma de ser y su carác
ter no van por esos derroteros. Amézcua 
no tiene esa intencionalidad. Le conoz
co bien. 

Por supuesto que existen otros mu
chos temas en la naturaleza con los que 
enfrentarse y poder explayarse y no ne
cesariamente han de ser desnudos lo que 
se pinte. Amézcua los pinta con los mis
mos ojos que pintaría un Cristo. Por 
cuestiones semejantes en otra exposi
ción colectiva, esto fue motivo para que 
en solidaridad con otros compañeros 
se retiraran sus cuadros de la sala en que 
estaban colgados y que ni si quiera llegó 
a inaugurarse. 

Desde esta páginas quienes colabora
mos en WADI-AS le deseamos toda cla
se de suerte, a la vez que estamos segu
ros de su amor por el arte, del conoci
miento del mismo, y de una visión ar
tística que le sitúa en buen lugar. Améz
cua nos ha dejado momentáneamente 
pero estoy seguro que Guadix contará 
pronto con un artista en esta época en 
la que se precisa de hombres que como 
él den dimensión a las artes. 

José Fernández Olea 



La C o r p o r a c i ó n t o m a p o s t u r a s p a r a e l 
P l a n G e n e r a l d e O r d e n a c i ó n U r b a n a 

Todos los días excepto cuando hay permanente o pleno se 
reúne una comisión mixta formada por los técnicos municipa
les y por los concejales de ambos grupos del Ayuntamiento 
para ultimar y tomar postura o posición de cara a los plantea
mientos que el Ayuntamiento como corporación debe de ma
nifestar en el Plan de Urbanismo. 

Hay un gran interés dentro de la corporación por resolver 
adecuadamente y con un planteamiento veliente toda la pro
blemática del urbanismo en Guadix para tratar de conseguir 
una ciudad más humana, más tranquila y a la vez menos ago
biante sin por ello dejar de ser moderna; y para ello están es
ta comisión mixta trabajando en la recalificación del'suelo, 
ult imando la problemática sobre las cuevas, y ahora se está 
empezando a trabajar sobre el casco histórico y luego des
pués se hará sobre los ensanches, ordenanzas, etc. 

Esperamos que pronto acaben estos trabajos y tengamos 
lo más rápidamente posible un plan de urbanismo del que 
tan necesitado está Guadix. 

M u e s t r a d e T e a t r o e n la Casa d e la C u l t u r a 

Durante el mes de noviembre tendremos entre otras cosas 
en la cosas en la Casa de Cultura de Guadix la actuación de tres 
grupos de teatro de nuestros pueblos de la comarca. Son los 
pueblos de La Calahorra, Ferreira y Alcudia que van a repre
sentar respectivamente Los Justos de A. Camús; el día 10, 
La puebla de las mujeres de los hermanos Quintero el día 18 
y Otra vez e I D iab lo de A. Casona e I d ía 25. 

Esta programación de teatro va a ser organizada por la Con
cejalía de Cultura del Ayuntamiento de Guadix con el patroci
nio de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Gra
nada y van a contar con unos precios populares y a las que 
esperamos según palabras del Concejal de Cultura asista el 
mayor número posible de público ya que son las obras que 
resultaron premiadas en el IV Certamen teatral del Marque
sado y que abren así la temporada de teatro en la Casa de la 
Cultura. 

Luis Ase 

CAMBIADAS LAS FECHAS 
SE CELEBRARAN DEL 10 

El viernes 19, se reunió el Pleno Municipal, en sesión ordi
naria, presidido por el alcalde Salustiano Pérez Moya, y com
pletas las dos representaciones políticas que forman la actual 
Corporación. 

La lectura del acta anterior —punto 1,° — no da lugar a en
miendas de ningún t ipo , y es aprobada por unanimidad. 

Tras el sondeo realizado por el Ayuntamiento a los esta
mentos más representativos de la ciudad: industria, comercio, 
banca, emigrantes, pensionistas, bares, etc. —dice Miguel Taus-
te— en relación con la conveniencia o no, del cambio de fecha 
de la Feria accitana, con el f in de que de la misma puedan 
disfrutar los emigrantes, estudiantes, etc. y, además, por con
siderar también la situación climatológica más idónea, y que 
la nueva fecha escogida —10 al 16 de agosto— está más dis
tante de la celebración que hasta ahora ha tenido lugar 31-8, 
fecha límite de caducidad de vacaciones de una parte, y de 
exámenes, de otra, y al conseguirse un porcentaje favorable 
del 81,25 por 100, a tal modificación, esta queda aprobada 
por unanimidad, y que constituyó el tema del punto 2. 

Aquí sólo cabe reseñar que A. Contreras del grupo po
pular, recuerda que esta ¡dea partió de su grupo. M. Tauste, 
dice que sí, pero que es asumido por todos. 

El punto 3.° , hace referencia a "la adhesión al progra
ma de reforma sanitaria para la atención primaria rural de 
Andalucía y cesión de terrenos a la Conserjería de Salud y 
Consumo de la Junta, para la construcción de un centro co
marcal de salud". Sobre este tema, de la construcción de 
un centro comarcal de salud, habla el alcalde e informa de la 
pretendida cesión de 2.016 m . 2 , en la Carretera Vieja de Gra
nada, para su montaje y equipamiento. 

Intervienen sobre este aspecto R. Vera, en el sentido de 
que tal gestión pudiera constituir una renuncia al Hospital 
Comarcal, tantas veces pedido. Martínez Olmos, médico, y 
edil del PSOE, informa bien sobre la materia, y explica como 
el centro, por su carácter de "atención pr imaria" cumple una 
gran finalidad social por el carácter preventivo del mismo. 
R. Vera sigue interviniendo y matizando detalles. Salvador 
Holgado, apoya la propuesta, y García Contreras, manifiesta 
en tono irónico que "dadas las excelencias que el grupo socia
lista canta sobre el Centro, que se prescinda ya del montaje de 
un Hospital Comarcal", contestando el alcalde que "nunca 
perderá de vista esta últ ima aspiración que afectaría a 70.000 
habitantes de la comarca". 

La solicitud de un crédito de 62.000.000 pesetas, es el con
tenido del punto 4.° del orden del día. Leídas por Lara Alba, 
los informes pertinentes, captamos el motivo de su inversión: 
Biblioteca Municipal, Casa de la Cultura, Cruz Roja, abaste
cimientos de aguas, entre otras. J. Olea, no está conforme con 
tal solicitud, alega que son obras ya ejecutadas, a lo que repli-

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en 

remacho 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grundig, Thomson, Telefunken, Sony, JVC, ITT, 
National, Mitsubishi, Technics, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 
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Nicrevi, 
•n/o Sedaño 

DE LA FERIA ACCITANA QUE 
AL 16 DE AGOSTO 

ca el alcalde que, en algunos casos sí, pero no pagados la tota
lidad de sus importes. El tema entra a votación y se aprueba la 
moción por 14 votos contra 7. 

La adjudicación definitiva del concurso de mantenimiento y 
conservación del agua potable y alumbrado público en el anejo 
de Bacor, ocupa la temática del punto 5.° , que recae en 
Manuel Gómez Fernández, propuesta que es aprobada sin ob-
jecciones de ningún t ipo. 

La moción del grupo socialista en solicitud de indulto al 
alcalde y dos concejales de Zafarraya (punto 6.°) , da lugar a 
reiteradas intervenciones de ambos grupos, quedada su ampli
tud polémica y polít ica, sintetizamos para vustedes: Postura 
socialista, según manifiesta el alcalde, M. Tauste, S. Hogado y 
M. Ruiz, tiene sólo y exclusivamente el carácter de una solici
tud de indul to, al Tribunal Supremo. 

Postura del grupo popular, en la que intervienen A. Contre
ras, J . Olea y García Contreras: somos muy respetuosos con 
los estamentos jurídicos del Estado —dicen— y no vemos co
rrecto entrar en discusión en una sentencia ya dictada. 

Esto es casi todo, porque aquí salen a la palestra de la dis
cusión conceptos de simbología de la legislatura anterior, don
de M. Ruiz emplea términos que no son bien aceptados por 
los populares y que son rechazados por A. Contreras, R. Vera 

t y García Contreras, dando lugar a un debate que desarrolla 
entre ironías y sonrisas. 14 votos contra 7 sacan esta propuesta 
adelante. 

Las retribuciones de la asistente social —punto 7.°— son 
informadas por el asesor jurídico Lara Alba, sin que de lugar a 
debate alguno. 

C i e r r e t e m p o r a l i z a d o d e la P l a z a d e 
las P a l o m a s 

Ha sido aprobado en la Comisión Permanente del día 
30-10-84 un proyecto de cierre temporalizado de la Plaza de la 
Constitución el cual consiste en recuperar este entorno como 
una zona de encuentro, juego, diversión, etc., desde las 15 ho
ras del "sábado hasta las 19 horas del domingo, durante las cua
les habrá un circuito p(rmanete de bicibletas, y periódicamen
te se realizarán actividades de animación como juegos, cucañas, 
carreras de sacos, teat-o de calle, marionetas, etc., es decir, 
actividades que sirvan para animar y divertir a nuestros peque
ños, habiéndosele encargado a la O. J. E. de Guadix la organi
zación de las actividades de animación a modo de prueba espe
rando además la Concejalía de Cultura que ha elaborado el 
proyecto, que colegios y otras entidades cualesquieran colabo
ren en la programación de estas actividades. 

La educación de adultos en Guadix 
RUEGOS Y PREGUNTAS. 

Dado el carácter ordinario de la sesión el alcalde es satea-
do a preguntas. 

Vera se interesa por varios aspectos de la ciudad; comedor 
escolar, determinados aspectos de obras en la calle de San 
Miguel, y otros. José García López (que ya facil itó un cuestio
nario escrito con anterioridad a la sesión) también se interesó 
por el coste de algunas obras del polideportivo, ciertos aspec
tos del día de la provincia en Almuñécar, y otros, también 
se interesaron por el alumbrado de la barriada de las Angustias 
(estación) y sobre una pregunta relacionada a la inseguridad 
en los campos, Antonio Aviles Forniles, comenta que la Cá
mara Agraria, debe facilitar más detalles y nombres de los cau
santes. 

El pleno termina con un saludo especial al ex-alcalde de 
Guadix, Emilio López Saldaña, que se presentó en el pleno, 
tomando asiento entre el escaso público que presenciamos la 
sesión. 

Su principal objetivo consiste en erradicar el analfabetismo 
de Guadix y su comarca y se trata lógicamente de algo más que 
una campaña de alfabetización. Las sedes donde se impartirán 
las clases serán: La casa de la Cultura, El Hogar del Pensionis
ta, Barriada de Andalucía, y Ermita Nueva. 

Para realizar esta labor se cuenta con tres profesores, siendo 
dos de ellos de aportación directa de la Junta de Andalucía y 
un fruto del convenio entre Ayuntamiento y Junta. 

Paralelamente van a funcionar unos talleres alternativos de 
manualidades impartiéndose las clases durante un curso normal 
esperando que sea un proyecto que se repita en años venideros 
con más personal y mejores medios técnicos para llevarlo a ca
bo. 

Pedimos desde aquí a los lectores de Wadi-as, que colaboren 
con este profesorado en la siempre dif íci l labor de captación 
de alumnos para poder de este modo elevar el nivel cultural de 
nuestro pueblo y concienciar al que no sabe leer o escribir o 
sabe poco para que se anime y aprenda y se forme integralmen
te mejor. 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

romacho •cea 
La m a y o r y más prestigiosa cadena 
de electrodomésticos de Andalucía 

Lepanto, 4 - Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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breviario 
La Diputación edita unas rutas turísticas pora 
Granada y Provincia 

Coincidendo con las II Jornadas de Turismo celebradas en 
Almuñécar tuvo lugar la presentación al público de unas Rutas 
Turísticas de Granada y Provincia. 

Las rutas que están divididas en ocho folletos, tratan todos 
los pueblos y ciudades interesantes de Granada apareciendo 
Guadix en tres de ellas y el Marquesado cuenta con una espe
cial. Las rutas contienen los siguientes t í tu los; La Alpujarra; 
El valle de Lecrín; Los Güájares; Santa Fe, Montefrío, Loja, 
Alhama; Guadix-Alpujarra Al ta; Guadix-Baza, el Al t ip lano; 
Iznalloz-Guadix; El Marquesado; Costa del Sol Occidental; 
Costa del Sol Oriental-La Contraviesa; Albaicín-Sacromonte; 
Sierra Nevada. 

Estas rutas turísticas resultan completas aunque hay que 
mejorar y ampliar algunos datos, pero en definitiva proporcio
nan una adecuada información turística y no podemos por 
menos que aplaudir la idea de su edición dada la gran necesi
dad que existía de ellos aunque insistimos se debiera de me
jorar paulatinamente. 

A l a m e d í l l a y su p u e n t e 

puente de Eiffel en A LAMEDIL LA. 
Puestos al habla con el cura del pueblo nos hemos enterado, 

como cuentan las viejas crónicas de un dato muy crurioso del 
que confesamos nuestra ignorancia y del que proclamamos y 
reivindicamos su importancia y la decisión aplaudible y feno
menal de casi todo un pueblo: Alamedílla. 

El motivo es la existencia en nuestra comarca y más concre
tamente en las cercanías de Alamedílla de un fabuloso puente 
de hierro que fue diseñado en su día por Gustav Eíffel, es de
cir, el constructor de tantas obras entre ellas de la Torre más 
famosa de París. 

Además la anécdota vienen a cuento de que habiendo que
rido la embajada de Francia recuperar el puente y llevárselo 
desmontado a Francia, algunas personas del pueblo, cuando 
ya prácticamente se tenía ultimada la Operación con la 
R. E. N. F. E. de venta del mismo, puesto que ya estaba fue
ra de servicio, se rebelan para impedir que se lleven algo que 
ellos consideran y con mucha razón patrimonio cultural de 
Alamedílla, de sus gentes que lo construyeron, con el esfuer
zo que requiere una obra de este t ipo. Y aquí viene lo triste 
pues esta noticia pasó desapercibida y aún no se ha podido 
poner por- lo menos el reconocimiento de agradecimiento al 
pueblo de Alamedilla por su acción, así como recordar en una 
placa o lo que sea, que ese puente viejo, abandonado, no cui
dado fue en su día diseñado por un gran ingeniero, Eiffel que 
también es importante aunque lo sea más casi la acción de esos 
vecinos del pueblo. 

M e s a p o r l a p a z e n G u a d i x 

Al igual que en otras ciudades en Andalucía y España, 
se ha constituido en Guadix una coordinadora de grupos 
y personas, que bajo el nombre de "Mesa por la Paz", pre
tende Veunir a todas entidades públicas y personas, que sen
sibilizadas por el tema de la paz y contra la carrera de arma
mentos, quieran actual públicamente en nuestra zona. Es
ta mesa, ha emitido su primer comunicado: 

COMUNICADO 
La mesa por la paz, formada por profesores y alumnos Ub 

centros educativos grupos cristianos, grupo ecologista aceita-
no, grupo pacifista de Benalúa, grupo de objetores de concien
cia, revista "kabi la" , Partido Comunista de España C. C. O. O. 
y personas independientes, somos un grupo de personas 
interesadas en que la paz sea una realidad. 

Pensamos que la paz no es solo una palabra bonita que en 
principio gusta a todos, pensamos que la paz debe implicar 
justicia, ausencia de conflictos, etc., 

Pensamos que es lamentable que la civilización y la técnica 
hayan llevado al hombre a su posible destrucción. 

Somos conscientes de que con los que se gasta actualmente 
en armamento se podría solucionar el problema del paro y del 
hambre en el mundo. 

Nos manifestamos contrarios a que haya bases militares y 
fuerzas extranjeras en cualquier país y por supuesto no acepta
mos las bases norteamericanas que existen en nuestro terri
tor io. 

Somos partidarios de que haya un acuerdo internacional pa
ra ir logrando la retirada de las fuerzas y quitar las bases ex
tranjeras de todos los países. 

No nos manifestamos en consecuencia ni a favor de la 
OTAN ni del Pacto de Varsovia. 

Por todo ello pedimos un referéndum sobre esto ya, pensa
mos que la cuestión es lo suficientemente importante para que 
todos los españoles demos nuestra opinión sobre ella, somos 
conscientes de que es un tema que afecta a todos, no a un gru
po de personas. 

Los miembros de la Mesa por la Paz, invitan a incorporarse 
a quienes se sientan identificados con los objetivos menciona
dos, y quieran colaborar en esa línea de actuación. Se ha reali
zado un primer acto de presentación en la Casa de la Cultura, 
y esperan contar con dicha Casa para sus reuniones periódicas. 

L o t e r í a d e N a v i d a d : 02058 y 03910 
Como cada año, WADI-AS va a poner a la venta Lotería de 

Navidad, en participaciones de 100 pesetas. Estos números pe
queños aspiran a dar grandes fortunas. Nuestros amigos lecto
res de fuera de Guadix, pueden ya pedir contra reembolso sus 
participaciones. Suerte para todos. 

El Gobierno quiere cerrar la línea de RENFE 
Guadix-Alcantarilla 

Este recorrido al igual que otros tramos de Renfe, que su
man 828 km., los quiere cerrar el Gobierno definitivamente a 
todo t ipo de tráf ico, alegando que no son rentables, como ya 
es conocido por otros medios informativos. Sobre el alcance 
y repercusión de tales medidas en lo que afecta a Guadix y su 
comarca, informaremos ampliamente a nuestros lectores en 
el próximo número. 
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G r a b a c i o n e s d e C i n e y T V . e n 
n u e s t r a C o m a r c a 

La comarca aceitaría y concretamente las minas de Alquife 
han sido escenario de la grabación de un nuevo anuncio para 
la pequeña pantalla. Cinco días han tardado los encargados de 
ello en terminarlo y que pronto tendremos en T. V. se refería 
al modelo y marca de coche que ya está en el mercado. 

Por otro lado ya están llegando a Guadix las personas que 
intervendrán en el rodaje de algunas escenas de una película 
que se está rodando en estos momentos, volviendo así como 
en épocas anteriores a ser foco cinematográfico por unos d ías. 

Rec i ta l l i t e r a r i o 
Se ha celebrado en la Casa de la Cultura de Guadix un re

cital literario por jóvenes de nuestra ciudad amantes de la 
poesía y prosa. Estos sin formar un grupo homogéneo reci
taron ante un numeroso y expectante público juvenil, sus 
composiciones, expresión de sus sentimientos y vivencias. Es
tos jóvenes autores que son: J. Andrés Muñoz, José Osorio, 
Francisco Hernández, Carmen Pleguezuelos, José L. Raya, 
Javier Franco, Dori Hernández, Rafael Marruecos y Enrique 
Torres, quisieron establecer, y lo consiguieron un primer vín
culo de comunicación directa con el público de Guadix. 

N u e s t r o s pol í t icos se e x p l i c a n 
Manuel Ruiz Sánchez, Diputado Provincial del Grupo PSOE 

de Andalucía, en contestación a uno de los aspectos reseñados 
en el anterior Editorial, nos remite copia de la moción que pre
sentó y que fue aprobada por unanimidad, sobre la creación de 
dos Centros comarcales más, de Asistencia Psiquiátrica en las 
zonas de Guadix y Montes Orientales, solicitando asimismo a 
la Presidencia de la Diputación Provincial, que se pusieran es
tos Centros a la mayor brevedad. 

N u e v a d i r e c t o r a d e l C o r o P. A . 
d e A l a r c ó n 

Tras celebrar con gran éxito el 10.° aniversario del Coro 
Mixto, Pedro Antonio de Alarcón, su director, Salvador Fer
nández Olivares, deja Guadix, y marcha a ampliar sus estu
dios por dos años a Roma. Sucederá al admirado Salvador, 
Herminia Sierra Collado, que a sus 20 años es la más joven 
directora de un grupo polifónico en Andalucía. Mucha suer
te y acierto deseamos a Herminia. 

breviario 
Guadix,Sede del Congreso Provincial del P.S.O.E. 

En la Casa de Cultura de Guadix, se han reunido 170dele
gados representando al 85 por 100 de la base socialista de la 
provincia de Granada, para discutir la ponencia de síntesis que 
se debatirá finalmente en el 30 Congreso Federal a realizar el 
próximo mes de diciembre en Madrid, asimismo se han elegi
do los 31 representantes que asistirán a dicho Congreso. De 
los representantes elegidos, pertenecen a nuestra comarca los 
siguientes: Por la candidatura oficial, que sacó 23 delegados, 
están: Antonio Varón Martínez de Guadix, José Luis Rubio 
de Benalúa y Emilio López Saldaña, también por Guadix. Y 
por la candidatura de Izquierda Socialista, fueron elegidos 
ocho representantes entre los que figura, José Luis Hernández, 
(Chelu). 

Con motivo de este Congreso Provincial, han asistido a 
nuestra ciudad, los alcaldes de Granada, y las poblaciones 
más importantes de la provincia: Motr i l , Baza, Loja, así co
mo Diputados y Senadores del Parlamento de Andalucía y 
las Cortes Generales. Por la ejecutiva federal, asistió al Con
greso, María Izquierdo. Entre las intervenciones significati
vas, podemos resaltar lo siguiente: 

"Las tranferencias a la Comunidad Autónoma Andaluza, 
han sido de más completas, puesto que en el t iempo récord 
de 1 año y medio, se ha' pasado de un 5 por 100 a un 90 por 
100, proceso que podrá culnrnarse antes de febrero de 1985" 
María Izquierdo. 

- "Hemos pasado de 6.00C militantes a 150.000 militantes 
del PSOE, en toda España"- "La manifestación prevista pa
ra este mes de novimebre contra la LODE, va a costa la friole
ra de 300 millones de pesetas, con cerca de 1.000 autobuses 
pagados de toda España, avionetas que irán por Madrid tiran
do panfletos, etc." Francisco ValIs García, Diputado de la 
Cortes Generales. 

"Me cuento en la inmensa mayoría de españoles que somos 
anti-atlantistas, y no somos partidarios de ingresar en la 
OTAN, pero esta, no es un debate ideológico, sino po l í t i co" 
—Rafael Estrella, Senador de Madrid por el PSOE granadino—. 

En contraposición, el senador José Ladrón de Guevara, jun
to a Enrique Cobos —Alcalde de Motril— defendieron la en
mienda de "Izquierda Socialista" que resultaría vencedora por 
escasos votos. Pidió en su intervención Ladrón de Guevara, 
—una pregunta clara en el Referéndum sobre la OTAN, sin 
ambigüedades, recordando el fracaso de UCD a consecuencia 
del referéndum por la autonomía andaluza. Y añadió: "El pue
blo español admite rectificaciones, lo que no va perdonar a los 
políticos es que se intente engañarles". 

EL GRUPO ROCKERO ACCITANO "LOS 
PARAN SU PRESENTACIÓN A NIVEL 

Fue el Instituo Nacional de Bachille
rato "Padre Poveda" el que de cierta 
manera dio facilidades y sugirió ideas, 
en septiembre del pasado año, para la 
constitución de un conjunto rockero, 
dada la demanda de esta modalidad 
musical en el ambiente juvenil del 
centro. 

Existieron diversos cuadros, algún 
número de interpretes, y algunas o mu
chas realizaciones fallidas por causas de 
diversa índole. 

Sin embargo, y siempre inquietos por 
salir adelante en tal modalidad el grupo 
se fue ajustando y tomando forma y po
pularidad: Juan Manuel Ferriz Ortiz, 
José Miguel Buendía López y Juan Ca
ballero Rivas, se ponen a trabajar en sus 

proyectos, alternan sus ensayos con sus 
estudios y el grupo sale adelante y ac
túan en la ciudad accitana. Baza y va
rios pueblos de la comarca ganándose 
una imagen de proyección provincial, 
por el momento. 

Su finalidad, naturalmente, estriba en 
llevar hasta el público rockero el mensa
je directo e incisivo que proporciona 
cualquier rock. 

"Los Discretos", grupo objeto de 
nuestro actual comentario, intenta man
tener vivo, en sus canciones, el espíritu 
combativo del Rock 'n Roll, conjugán
dolo con la pretensiones estéticas que 
siempre miran al futuro sin olvidar nun
ca el ayer. 

Y actualmente, ensayan, preparan su 

DISCRETOS" PRE-
NACIONAL 

presentación a nivel nacional, iniciando 
la misma con su aparición en la Televi
sión de nuestra comunidad autónoma, 
aunque és, sin duda, en directo donde 
realmente se expresa la fuerza y la sen
sibilidad de su música. 

Este conjunto rockero accitano, lo 
hemos visto actuar en diversas oca
siones (hace pocas noches en compa
ñía de un grupo de jazz de nuestra ca
pital con motivo de la iniciación del 
curso) y hemos sido testigos de los 
aplausos, de su dinamismo, de su agi
lidad y de su calidad interpretariva en 
esta fiesta musical que tan hondamente 
ha calado en los ambientes de nuestro 
t iempo. Asen/o Sedaño 
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breviario 
U n l i b r o s o b r e n u e s t r a h i s t o r i a 
La Virgen de las Angustias (1906-1964) 

En la primera quincena del presente mes de noviembre sal
drá a la luz pública un libro sobre la Virgen de las Angustias, 
Patrona de Guadix. El libro es obra de Francisco Jos'e Fernán
dez Segura, profesor de Geografía*e Historia, que cuenta con 
diversos publicaciones relacionadas con las historia y geogra
fía accitanas. 

El libro consta aproximadamente de 100 páginas, con más 
de 10 ilustraciones (fotografías y documentos históricos), 
donde se exponen de forma detallada los aspectos más impor
tantes relacionados con la Virgen de las Angustias, en el ám
bito cronológico comprendido entre los años 1906 a 1964. 

En este nuevo trabajo, subvencionado por el Excmo. Ayun
tamiento de Guadix, Caja Provincial de Ahorros de Granada y 
Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Granada, con 
una tirada especial y numerada de mil ejemplares, se estudian 
los acontecimientos en torno a la declaración de la Virgen de 
las Angustias, como Patrona de Guadix, en 1906, bajo el 
episcopado de don Maximiano Fernández del Rincón; la con
solidación del culto a la Virgen de las Angustias, gobernando 
la diócesis don Timoteo Hernández Muías; la coronación canó
nica de la Patrona accitana, en septiembre de 1923, siendo 
obispo don Ángel Marquina Corrales. 
(También se estudian los hechos de la guerra civi l, con la de
saparición de la primitiva imagen barroca, del siglo X V I I , de la 
Virgen de las Angustias y la reorganización del cul to, en torno 
a la Patrona, a cargo de la Real, Pontificia e Ilustre Herman
dad de la Virgen de las Angustias, finalizada la guerra civi l , 
contando ya con una nueva imagen, obra del escultor sevillano, 
Antonio Castillo Lastrucci. 

En el libro se hace referencia expresa a todos los presidentes 
de la Hermandad desde 1940 hasta nuestros días, finalizando 
con documentos, escritos por los obispos don Gabino Díaz 
Merchán y don Ignacio Noguer Carmona, respectivamente.) 

Este libro de próxima aparición, del profesor Fernández Se
gura, es de gran valor e interés, pues no puede entenderse la 
historia contemporánea de Guadix, sin analizar y tener presen
te el hecho "h is tór ico" y "socio-religioso" de la Virgen de las 
Angustias en nuestra ciudad, paralelo al mismo hecho "histó
r ico" y "socio-religioso" en Granada. 

Se va D. José Luis de los Reyes de la 
Parroquia de Santa Ana 

Tras 24 años de plena dedicación a la parroquia Santa Ana, 
se ha despedido mediante una carta a los vecinos del barrio, y 
una misa concelebrada, don José Luis de los Reyes Arenas. Ha 
sido trasladado por el señor Obispo de la Diócesis, a desempe
ñar el nombramiento de Administrador General del Obispado. 
Deja así don José Luis el recuerdo en muchos de las numero
sas actividades realizadas a través de la Parroquia: Club Juve
nil Ameyal, obras de teatro, el Belén Viviente, la tradicional 
cabalgata, las fiestas de Santa Ana, las romerías al Humilla
dero... 

Le sucede en la dirección de la Parroquia, don Francisco 
Grande Gámez, natural de Cogollos de Guadix, quien trae en 
su haber un variado e intenso itinerario pastoral, que desea
mos redunde en beneficio de sus feligreses. 

Se v a D. R a m ó n Ruiz J i m é n e z 
El Juez de Instrucción y de la 1 . a Instancia, Ramón Ruiz 

Jiménez, ha sido ascendido a la categoría de Magistrado, y 
destinado a cubrir la vacante del Juzgado de igual clase en 
Vitoria (Álava). Le deseamos mucha suerte en su nuevo des
t ino. 

La O.J.E. m a n t i e n e l a o p e r a c i ó n 
B e l l o t a e n su e c u a d o r 

Ya las bellotas de Roble Melojo (Quercus Pyrenaica) y 
Quejido Común (Quercus Faginnea) han sido recogidas y sem
bradas en algunas de nuestras sierras, mientras que las de enci
na lo están siendo en la actualidad y las de alcornoque lo serán 
a finales de año. 

Afortunadamente la Operación Bellota 84 está teniendo 
gran éxito en todos y cada uno de los colegios de Guadix y al
gunos de la comarca y ha sido el viernes día 2 cuando se cele
bró un acto maxivo en la Plaza de la Constitución al que asis
tieron niños y niñas escolares de Guadix para plantar sus be
llotas en su maceta para que sean de nuevo recogidas en pri
mavera y trasplantadas definitivamente. 

El objetivo que se ha perseguido con esta denominada Ope
ración Maceta no fue otro que la concienciación sobre la ayuda 
y el respeto a tener hacia los árboles que pueden ser lógicamen
te quienes pueden impedir que nuestra zona se convierta en 
otro desierto como el que hay en Almería. 

Agradecemos la colaboración desinteresada y entusiasta de 
aquellos maestros que comprendiendo el problema y el obje
tivo que nos mueve en la Operación Maceta, no han tenido 
ningún inconveniente en colaborar y refrendar con su ayuda 
una labor que año tras año esperamos vaya a más. 

Grupo ie Ecología "EDELWEISS"O. J. E. 
Guadix c/Santisteban, 2 

El á r b o l es v i d a , lucha p o r é l 
Con este lema, se ha presentado a nivel popular la Campaña 

que está realizando el Gtupo Ecologista Accitano (GEA) sobre 
plantación de Quercur (bellotas), concretamente en la especie 
de las Encinas, cosa que vienen realizando desde la pasada tem
porada. En aquella ocasión, nos comentan los ecologistas, pu
dimos plantar más de 6.000 bellotas de esta especie, las cuales 
germinaron un 80 por 100. Con respecto a este año piensan 
ampliar la Campaña hasta más de 25.000 bellotas. 

El motivo de esta iniciativa surge a raíz del grave problema 
de desertización que está sufriendo la zona, debido a los resul
tados obtenidos con la polít ica seguida por los organismos res
ponsables, en materia de protección, como puedan ser las co
nocidas repoblaciones de pinos, que en la mayoría de las zo
nas dañan los ecosistemas (nuestra aún rica vegetación y 
fauna). 

Por el contrario la encina, que es una especie de autóctona, 
nos mantiene la humedad, frena la erosión y enriquece el suelo 
y al mismo tiempo sirve de cobijo a infinidad de especies de 
otras plantas y animales. 

La campaña irá enfocada también para conseguir que los 
ciudadanos se vayan concienciando de lo anteriormente ex
puesto y sean capaces de luchar por la protección de la na-
tu raleza. 

Aprovechamos la ocasión para hacer un llamamiento a to
das aquellas personas que en un momento determinado de sus 
vidas, poseen la fuerza para que la vida de un árbol siga su rit
mo y también aquellas personas responsables de las repobla
ciones forestales para que en lo sucesivo se realice una polít ica 
de repoblación lo más idónea posible y que no influyan inte
reses económicos ni personales. 

Asimismo indicamos que sin la vida de los árboles el hom
bre tendría muy pocas posibilidades de existencia, por lo tan
to defendamos nuestros árboles, intentemos crear nuevos tipos 
de bosques en nuestra zona, tan desgastada por la erosión y 
por las manos del temible hombre. 

Grupo Ecologista Accitano 
(GEA) 
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NUEVO EQUIPO DE T. V. E. PARA GRANADA Y PROVINCIA 
Solo existen dos equipos en España de iguales características 
Está valorado en cerca de 19 millones de pesetas 
La Diputación Provincial podrá hacer uso del mismo 

Presidido por el t i tular de la Diputación granadina y el Di
rector de R. T. V. E. en Andalucía, el pasado día 26 de octu
bre en el Salón del Torreón del Palacio Provincial, se hizo en
trega por la Diputación, de accesorios, cámara y magnetosco
pio incluidos de técnica japonesa, a la unidad informativa de 
R. T. V. E. de Granada y su provincia. Al acto asistieron varios 
representantes de T. V. E. y diputados provinciales. El secre
tario corporativo señor Rubés dio lectura a los distintos pun
tos del acuerdo, que fue firmado por el presidente de la Di
putación señor Hurtado Gallardo y el Director de T. V. en 
Andalucía don José Manuel Fernández Fernández; mantenien
do siempre en su intervención el señor Hurtado, que se cono
ciera mejor nuestra provincia y las inquietudes de sus pueblos; 
disponiendo de una más completa información, no sólo de la 
capital y pueblos granadinos, sino que también afectará a dis
tintas zonas de Andalucía Oriental. 

A partir del próximo mes de noviembre, el señor Fernández 
aseguró; se dedicará aproximadamente una media hora más de 
programación a Granada y provincia dentro de la programa
ción regional andaluza, además de los espacios ya existentes. 

Cuando se están emitiendo en Granada por una emisora pi
rata unas cintas de vídeo en la misma frecuencia de la prime
ra cadena de T. V. E., cuando todavía seguimos sin saber que 
pasa con la instalación de una emisora de radio en Guadix 
(para Guadix y Comarca), la dotación del equipo de T. V. E. 
avanza en nuestra provincia a pasos agigantados. 

Cuando por el abajo f irmante, hace aproximadamente un 
año, se le formularon preguntas relativas al tema al Alcalde 
de Guadix, con motivo de las Primeras Jornadas de Comuni
cación Social celebradas en nuestras ciudad, eso casi estaba 
en las manos. También se organizó un colectivo pro-emisora 
que no sabemos que es de él , pero la verdad es que el t iempo 
pasa y seguimos igual; sólo han lanzado sus mensajes al aire, 
funcionando esporádicamente hasta la fecha, algunas emisoras 
que permanecen escondidas en el anonimato. 

Nos seguimos preguntando: ¿Para cuándo una emisora de 
radio en Guadix y Comarca? 

José Fernández Olea 

l. a s JORNADAS SOCIOECONÓMICAS DE GUADIX Y SU 
C O M A R C A 

Durante los días 19 al 24 de noviembre se van a celebrar en 
Guadix unas Jornadas Económicas para Guadix y su comarca 
que contarán con la asistencia de varios invitados que han acce
dido amablemente a venir hasta nuestra ciudad para impartir 
esta serie de conferencias. 

Las jornadas que han sido organizadas por la concejalía de 
Cultura del Excmo. Ayuntamiento de Guadix y la Excma. 
Diputación de Granada, Área de Cultura tienen como objetivo: 
Dar a conocer los recursos y potencialidades de la Comarca 
para motivar una mayor inversión tanto pública como privada 
y estudiar los problemas que dif iculten dicha inversión para 
tratar de atajarlos y subsanarlos. 

Las Jornadas se van a llevar a cabo en la Casa de la Cultura 
de Guadix y a las 19,30 horas siendo las ponencias que se van a 
llevar acabo las siguientes: 

Día 19: Reforma Agraria por: don Francisco Ruiz Dávila, 
Jefe de Gabinete asesor de la Consejería de Agricultura de la 
Junta de Andalucía. 

Don Manuel Sáinz Lorite, Catedrático de Geografía de la 
Universidad de Granada. 

Día 20: COOPERATIVISMO: Por don Antonio Rodríguez 

Pérez, Presidente de la Cooperativa Los Pastoreros y Parlamen
tarios Andaluz. 

Día 2 1 : EL MARQUESADO: COMARCA MINERA, RE
FLEXIÓN ACTUAL SOBRE UN PASADO RECIENTE, por 
don Arón Cohín Amselem, Profesor del Departamente de Geo
grafía de la Universidad de Granada. 

Día 22: EL PROBLEMA DEL AGUA Y SU APROVECHA
MIENTO, por don Joaquín Delgado, Ingeniero de Caminos de 
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, sección del 
Guadiana Menor. 

Día 23: DESERTIFICACIÓN DEL MEDIO NATURAL, 
por don Antonio Iglesias Casal, representante del ICONA de 
Granada. 
RECURSOS: 

Día 24: POTENCIALIDADES DE LA ZONA Y POSIBILI
DADES DE INVERSIÓN, Director de la Mina de Alquife, que 
hablará sobre la situación actual y perpectivas de futuro de las 
minas de Alquife, don Federico Hita Romero, Ingeniero de 
Caminos de IR YDA de Granada. 

Entrega de Diplomas y Qausura por el Excmo. señor Presi
dente de la Diputación Provincial y el señor Alcalde de Gua
dix. 

C a r i t a s i m p a r t e u n curso d e F o r m a c i ó n C o o p e r a t i v a 
Acaba de clausurarse en esta ciudad un curso de fomración 

sobre cooperativas que ha impartido Caritas Diocesana, en sus 
locales y en colaboración con la Junta de Andalucía, a través 
de Caritas Regional. 

Dado el contenido de la temática de dicho curso la asis
tencia ha sido masiva, y de todos los pueblos de la Diócesis, 
donde la modalidad cooperativista, es estimada como una de 
las soluciones que el estado socieconómico de la zona tiene 
planteado. 

El acto fue presentado por el Director de la Entidad Juan 
García Fernández, saludando a los cursillistas y enfocando su 
intervención bajo el triple aspecto del aprendizaje, la capaci
tación y la puesta en marcha de la modalidad cooperativa, ba
sada en su técnica esencial: 

José Hurtado González, Delegado episcopal de la Caritas y 
sociólogo, disertó sobre "Historia y Doctrina del Cooperati
vismo". 

La Escuela Andaluza de Cooperativismo, desarrolló tres po
nencias más : " La Sociedad Cooperativa", "La Empresa 
Cooperativa" y "Área Fiscal de las Cooperativa". Los técnicos 
que han desarrollado estos temas, matizaron el aspecto social, 
económico y administrativo. Los hicieron con bastante clari
dad de exposición, incidiendo en el interés de los oyentes 
sobre el tema, que en su auténtica interpretación puede y de
be dar respuesta a muchos problemas de inversiones, trabajo, 
y otros, que la geografía de nuestra diócesis tienen plateados. 

Luis Asen jo Sedaño 
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comarca 
ALCUDIA: 
EL PUEBLO NO QUIERE UN NUEVO CEMENTERIO 
Los alcudianeros se niegan a la ubicación del Cementerio en 
LLanillos" 
Ochocientas personas cortaron la carretera por espacio de tres horas 
El pueblo solicitó la presencia del Alcalde 

En la localidad de Alcudia de Gua
dix, él pasado 28 de octubre y sobre las 
cinco de la tarde, se celebró una masiva 
manifestación (para lo que es el pueblo 
de Alcudia), en señal de protesta ante el 
inicio de las obras y proyecto del Ayun
tamiento de construir un nuevo Cemen
terio en el lugar denominado "Los Lla-
nillos de Abajo" bastante alejado de la 
población. 

El Ayuntamiento quizá a instancias 
de algunos vecinos del actual Campo
santo, alegando razones poco convin
centes, forjó la idea de trasladar el Ce
menterio a "Los Llanil los", no faltando 
en su momento quién les hiciese la ob
servación a tales vecinos, de que se pen
sasen muy bien donde iban a construir 
sus casas. Ahora resulta, que cuando 
esos solares se compraron a bajo precio 
en su día y al cabo de los años, estos ve
cinos se acuerdan de presionar al Ayun
tamiento para que lo cambie de lugar, 
sin haber motivo para ello, solo alegan
do la proximidad al citado lugar o razo
nes higiénicas que no proceden. 

Dada la total Oposición del pueblo a 
que las obras continúen y en contraste 
con éstos vecinos, la afluencia de gente 
en las calles fue muy numerosa calcu
lándose unas ochocientas personas de 
toda condición polít ica y humana por 
tratarse de un problema común que 
afecta a todos los alcudianeros por igual 
ya que allí están sus familiares difuntos. 

Presidían la comitiva que transcurrió 
con normalidad recorriendo las princi
pales calles del pueblo, los concejales del 
Grupo Popular señores Olea, Zurita, 
Postigo Ruiz y Sierra López entre otros, 
quienes con un equipo megafónico, por
tando pancartas y coreando varios "slo
gans" fueron atrayendo a la gente que 
terminó concentrándose en la Plaza 

"Los 

Vista del Cementerio actual en Alcudia de Guadix 

frente al domici l io del Alcalde señor 
Juan José Fernández Martínez. El pue
blo en masa solicitó la comparecencia 
del mismo o del algún concejal (no pro
nunciándose el señor Valenzuela Ruiz 
que sí estaba presenta), con la inten
ción de recibir alguna explicación ante 
tales obras. En esos momentos el señor 
Fernández se encontraba en una boda 
en Guadix y los manifestantes hubieron 
de esperar su regreso a Alcudia. 

Cuando apareció el Alcalde señor 
Fernández, trató de serenar los ánimos 
con razones poco explícitas que el pue
blo refutaba una y otra vez. Tras las in
sistencias de este (el pueblo), que pro
ponía otras posibles soluciones consi
derando innecesaria la construcción de 
un nuevo Cementerio, se pensó en tras
ladarlo a otro sitio (al actual basurero) 
a lo que la gente se negó por ser innece
saria tal construcción y que este presu
puesto se destinase al arreglo del tendi
do eléctrico bastante deficiente,"o a la 
creación de un parque infantil entre 

otras sugerencias. 
Se insistió en que por boca del Al

calde se dijera que se paralizaban las 
obras y de no ser así, continuar con la 
manifestación hasta conseguirlo. 

Después de un dilatado diálogo entre 
el pueblo y el Alcalde se acordó para
lizar las obras, reconsiderar la cuestión 
y buscar una solución más del agrado 
del pueblo, ya que el señor Fernández 
Martínez dijo estar con el pueblo y de 
no acceder a estas peticiones, el pueblo 
se lanzaría nuevamente a la calle. 

Lo que quedó bien patente, es que 
el pueblo no quiera un nuevo Cemente
rio y menos en ese lugar y a esa distan
cia y que el Alcalde dijo estar con el 
pueblo y este (el pueblo), piensa que el 
Cementerio actual se puede ampliar con 
más nichos y paredes verticales y que 
de ningún modo se encuentra saturado 
de cadáveres para tomar tal decisión. 

José Fernández Olea 

G R U P O A S E G U R A D O R 
f T A B U N I O N 
ü . X*., í . E S P A Ñ O L A S u b d i r e c c i ó n de G u a d i x 

a s e s o r í a 

S u c u r s a l de G r a n a d a : A n c h a , 30 - Telf. 660873 G U A D I X 
Avda Jo sé Anton io , 30 bis - Telf. 253000 
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deportes 
La bronca, protagonista de nuestro fútbol. 

LAS ENTRADAS HAN VUELTO A SUBIR ESTE AÑO, A PESAR DE MANIFES
TARNOS EL PRESIDENTE QUE NO SERIA ASI. 
EN LO DEPORTIVO, IRREGULAR COMIENZO DEL EQUIPO. 

Mal comienzo de nuestro primer 
sucedido en los primeros partidos y que 
hacen presagiar un cambio en las estruc
turas de nuestro club, mal juego, unido 
a unos más que regulares resultados para 
lo que se había previsto y a tener en 
cuenta según la economía expulsiones, 
lesiones, volviéndose además a lo que 
en años anteriores y que el año pasado 
se evitó, que son esas broncas en uno y 
otro partido, con arbitro y jugadores, y 
por si fuera poco, la subida de entradas. 

En lo deport ivo, un domingo tras 
otro, se espera esa mejora que hasta aho
ra sólo se ha visto beneficiada por algu
nos resultados, que han venido precedi
dos por las broncas que un grupo de 
exaltados protagonizan en todos los par
tidos, tanto en la banda como detrás de 
las porterías, arrojando piedras tratan
do además de provocar a aquellos que 
se encuentran intranquilos por el resul
tado. ¿Se sabe quienes son?, sí, se sabe 
y no se hace nada por evitarlo, volvien
do a caer en lo que en años anteriores. 

¿No es extraño que en la pasada tem
porada no se registrara ni una sola bron
ca?, y en esta vamos a una por partido, 
¿quién provoca ésto?, ¿se ha vuelo a lo 
mismo de antes? 

Lo que es evidente es que el Guadix, 
C. F. y con ello el pueblo de Guadix, sa
le perjudicado con estas acciones aisla
das, tratando a todos como bárbaros, 
tratando siempre a la gente a tenor de 
esto. ¿Cuántos de estos viajan después 
con el equipo?, ¿cuántas veces se ha 
oído en los pueblo una frase con iUf!, 
Guadix, allí siempre le pegáis a la gen
te...? 

" i , 

Con esto solo son perjudicados los 
jugadores que salen al campo a luchar 
contra varios factores, el deportivo y el 
extradeportivo creado por ese grupo 
que cree que con ello beneficia al equi
po. 

No quiero, a pesar de ello entrar en 
los resultados conseguidos por el equi
po, y si han podido ser beneficiados o 
no, pero sí es cierto que el aficionado, 
entre ellos también los directivos, debe 
remitirse a aplaudir o no, pero siempre 
en el terreno deportivo, que es de la úni
ca forma que el equipo y el pueblo de 
Guadix puede estar arriba y con la ca
beza bien alta. 

Hay otro tema que creo en la impor
tancia de tocarlo, y es el precio de la 
entradas, ya que a principios de tempo
rada tuvimos una entrevista con el pre
sidente del Club y nos manifestaba que 
las entradas iban a seguir con el mismo 
precio y no ha sido así, ya que desde el 
primer partido ya se habían subido, en
gañando en esto a la afición y volviendo 
de nuevo a la misma política de la que 

y¿ hemos hablado antes. 
Recordemos que la temporada pasa

da se bajaron las entradas, comprobán-
djse la mayor asistencia de público, 
p ;ro por lo visto a sus directivos no les 
interesa que vaya más gente, sino que 
con ello van los mismos que pueden ma
nejar. 

Pero, señores Directivos ¿cuántos 
muchachos de 18, 20 o más años, es
tudiantes o no, tienen 300 pesetas para 
gastarse un domingo en el fútbol? Pien
sen que si no prefieren tomarse unas 
cervezas que ver el partido por mucho 
que les guste. 

Lo de los niños es otro tema porque 
hasta ahora han pasado gratis, es de ala
banza, pero el últ imo domingo había un 
cartel que decía "Cadetes 100 pesetas", 
¿qué se entiende por cadetes?. 

Son muchas las preguntas que nos ha
cemos la mayoría, pero confiamos en 
que algún día se solucionen todos los 
problemas por el bien del Guadix, C. F. 
y de nuestro pueblo que se lo merece 
todo, menos este trato tan reprochable. 

Baloncesto, Hockey y Fútbol-Sala se federan. 
Tres nuevos equipos en diferentes deportes se han federado 

este año, que no demuestran el alza en cuanto a la práctica y 
afición del deporte accitano. Hockey, Baloncesto y Fútbol-
Sala. Los dos primeros ya lo estuvieron la pasada temporada 
y el tercero lo hace por primera vez, demostrando el auge en 
las últimas fechas de este deporte en Guadix. 

El equipo de Hockey que ya lo llevará anteriormente Pepe 
Linares, creando un club del que también dependen otros 
deportes, va a iniciar este segundo año con mejores perspec
tivas deportivas que el pasado, pero con el mismo inconve
niente económico que tratará de subsanar como lo hiciera 
anteriormente mediante rifas, subvenciones, etc. 

Los otros dos equipos salvarán la temporada al ser patroci
nados; el de Baloncesto por don Francisco Medialdea Ruiz 
propietario de la discoteca Bárbara y bar los Molinos; y el de 
Futbol-Sala por el Banco de Granada con lo que podrán ha

cer frente a esta su primera temporada sin déficit económico. 
Esperamos que los resultados y el juego a desarrollar sigan ha
ciendo afición. 
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P e p e P o y a t o s q u e d a r á e n c a r g a d o 
d e l P o l i d e p o r t i v o M u n i c i p a l . 

Desde primeros de año el polideportivo contará con una 
persona totalmente dedicada a él y donde a trabajado ya ante
riormente de una forma totalmente desinteresada por el bien 
del deporte. Se trata de Pepe Poyatos, al que ya el deporte ac
citano le hizo un homenaje y del que se cree, persona idónea 
para el puesto. De momento y hasta fin de año se le dará una 
pequeña gratificación, quedando de este modo incorporado 
desde el pasado mes. El deporte está de enhorabuena en esta 
ocasión. 



deportes 
60 EQUIPOS EN EL CAMPEONATO DE 
FÚTBOL SALA 

La pista polideportiva 
Hace ahora algomás de un año que se 

empezó la Campaña de Deporte para to
dos, con una escuela de fútbol para ni
ños y un campeonato de fútbol sala para 
todas las edades. En aquel campeonato 
había inscritos un total de 12 equipos, 
después se han sucedido diversos trofeos 
que han dado una cierta continuidad a 
este deporte; pues bien, en esta liga que 
comenzará el día 20 de octubre se han 
inscrito nada menos que 60 equipos jun
tando entre todos más de 600 partici
pantes, de ellos 28 son de categoría ab
soluta, 15 de alevines y 17 de infantiles. 

Démonos una ¡dea de la afición que 
está causando el " fú tbo l pequeño" co
mo le llaman muchos, encontrándose 
tanto sábados como domingos, nuestro 
polideportivo totalmente abarrotado de 
deportistas; lo mismo se ve a un niños 
de 7 ú 8 años que a una persona adulta, 
siendo cada día más las personas que se 
han animado a hacer deporte. 

Pero todo ésto, por primera vez ha 
traído sus problemas, ya que por des
gracia sólo tenemos unas instalaciones y 
es que no había horas entre sábado y 
domingo para que se pudieran jugar 
tantos partidos, teniendo que jugar en 
tierra la categoría de alevines y teniendo 
que ocupar incluso domingos por la tar-

El Fútbol-Sala en auge en nuestra Ciudad. 

de con la lógica protesta del Guadix 
C. F. que ha hecho que de momento no 
se pueda jugar. 

También ha servido esta masa de de
portistas para que al final se pongan lu
ces en la pista polideportiva, con loque 
podría solucionarse parte del problema, 
pudiendo disputarse algunos partidos 
por la noche, debiendo alabar al Ayun
tamiento por la decisión. 

Es maravilloso ver como día a día se 
llenan las pistas, todo es una gran fa

milia, no existen problemas, los arbi
tros son gente de otros equipos, con 
los que después jugarán, unos han per
dido y otra vez será; los otros han mar
cado un gol más, pero al final todos se 
unen para tomar unas cervezas, todo es 
cordialidad. 

Un deporte, al contrario que el fút
bol grande, que cada día crea más afi
cionados en nuestra ciudad, viéndose 
siempre las pistas con una gran ani
mación. 

Ruta Ciclis-frcí del Sol 
Esta carrera profesional que pasará por nuestra ciudad y co

marca, está muy avanzada en sus preparativos. Ya podemos 
ofrecer a nuestros lectores el recorrido previsto para los tres 
primeros días, con el itinerario referido a su paso por nuestra 
ciudad. 

DEL 5 A L 10 DE FEBRERO DE 1985 
MARTES, 5 - ETAPA PROLOGO (5 kilómetros) 
Provincia de Murcia 
Á G U I L A S - Á G U I L A S 

MIÉRCOLES, 6 - PRIMERA ETAPA (179 kilómetros) 
Provincia de Almería 
CUEVAS DEL A L M A N Z O R A - Vera - Los Gallardos - Alfaix -
Los Castaños - Sorbas - Tabernas - Puerto de Gergal (P.M. 2)-
Gergal - Doña María - Ocaña - Abla. 
Provincia de Granada 
Huéneja - Alcudia de Guadix - Esfiliana - Guadix - Bejarín -
Purullena- GUADIX . 

JUEVES, 7 - SEGUNDA ETAPA (159,3 kilómetros) 
Provincia de Granada 
GUADIX - Purullena - Darro - Moreda - Torre Candela -
Guadahortuna. 
Provincia de Jaén 

Jódar - Ubeda - La Yedra - Rus - Canena - Linares - BA ILEN. 
Según nos informa Jesús Amézcua, miembro de la Comisión 

nombrada para organizar dicha vuelta por Guadix, se calcula 
en 120 corredores los que participarán en esta magna competi
ción, primera del año a nivel mundial, y entre los que se anun
cian ciclistas como el f lamente campeón del mundo CRIQUE-
LION, el italiano Giuseppe SARONNI , el Holandés VAN 
HOLEN, y naturalmente los corredores españoles que militan 
en los siete equipos profesionales. 

Por acuerdo unánime, son miembros de la Comisión de la 
Vuelta Ciclista "Ruta del So l " , además de Jesús Amézcua, y en 
calidad de vocales: José Luis Hernández Pérez, Sebastián Sáez 
Fontarnau, Francisco Ruiz Medialdea, Antonio Romacho Gar
cía, Felipe Salas Ibáñez, Juan Salmerón Pórcel y José Olea 
Medina. Preside la Comisión, el Alcalde de la ciudad, Salustia-
no Pérez Moya. 

Otras noticias Breves de cliclismo son, que José Vico Cuen
ca, se proclamó también Campeón de Granada, en su catego
ría de veteranos-B, quedando el siguiente corredor accitano, 
Santiago Contreras Aparicio, en quinta posición en su catego
ría de veteranos-A. Y el día 1.° de noviembre se celebraba el 
Campeonato Social del Qub Cicloturista de Guadix —con 
un recorrido por la comarca— con trofeos para todas las 
categorías. 
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cartas al director 
HA FALLECIDO EL EX-VICARIO GENERAL 
DON GERMÁN JANEZ 

Recientemente ha fallecido en Astor-
ga (León) el que fuera Vicario General 
de esta Diócesis de Guadix-Baza duran
te 19 años don José-Germán Jáñez Nú-
ñez. La noticia, por haberse producido 
lejos de aquí, no ha llegado más que a 
un sector de la población y por ello la 
hacemos hoy pública a través de "Wa-
di-as". 

Don Germán —como se le conocía 
popularmente— había nacido en Con
gosto (León) en 1902 y realizó sus es
tudios eclesiásticos en la Universidad 
de Comillas (Santander), donde se li
cenció en Teología y se doctoró en Fi
losofía y Derecho Canónico. Desde su 
ordenación, en 1927, hasta su venida 
a Guadix, en 1944, ejerció el ministe
rio en varias parroquias de su tierra de 
origen. En noviembre de 1944 fue in
vitado por el recién nombrado Obispo 
de Guadix-Baza, Monseñor Alvarez Lara 
(antiguo condiscípulo suyo en Comillas) 
para incorporarse a esta diócesis y cola
borar en su organización. Desempeñó 
los cargos de Canónico Doctoral de la 
Catedral, Director espiritual del Semi
nario, Consiliario Diocesano de Acción 
Católica, Provisor del Obispado y Di
rector del Boletín Oficial. En 1946 fue 
nombrado Vicario General de la Dióce
sis, a cuya misión dedicó fundamental
mente el resto de su vida en Guadix. Pe-

NUNEZ 
ro, al mismo t iempo, cumplió otra tarea 
importante, pues fue nombrado Direc
tor General de la Institución "Activas 
del Apostolado Social", obra a cuya or
ganización y desarrollo por varias dió
cesis de España contr ibuyó notablemen
te, promoviendo una labor de gran al
cance en el mundo de la mujer. En 1952 
fue nombrado Canónigo Arcipreste de la 
Catedral accitana y en 1960 Prelado Do
méstico de su Santidad. 

Como Vicario General de la Dióce
sis realizó una labor meritoria, en estre
cha unión con el Obispo y supiendo a 
éste durante el Concilio Vaticano I I , en 
momentos de especial dif icultad. Hasta 
que, en agosto de 1965, cesó en dicho 
cargo y pocos meses después, por su de
licado estado de salud, resolvió regresar 
a su tierra leonesa de origen, donde pasó 
el resto de sus años, en la Casa Sacerdo
tal de Astorga, dedicado a la oración y 
al estudio. Fruto de esta etapa han sido 
múltiples artículos y varios libros, en
tre los que destaca el t i tulado "Quéda
te con nosotros", publicado por la edi
torial PPC. 

Al recibirse la noticia de su falleci
miento, el actual Obispo de Guadix-
Baza, Monseñor Noguer Carmona, se 
trasladó a Astorga para presidir los fu
nerales por el eterno descanso de tan 
benemérito sacerdote. 

Leovigildo Gómez Amezcua 

B U E N A L A B O R 
No puedo querida directora, dejar 

de sentir admiración por una idea que 
se está llevando a cabo merced al 
esfuerzo y la alegría de la Asociación 
Juvenil O. J. E. de Guadix en pro y 
defensa de la Naturaleza, al poner en 
marcha su Operación Bellota-84 y 
mentalizar a nuestra pequeña junven-
tud de la importancia y forma de criar 
y cuidar un árbol, merced a unas 
charlas informativas en los colegios, 
que han tenido fuerte impacto hasta 
tal punto que como anécdota puedo 
contar que ha habido crios que le han 
arrancado en su casa los geranios a su 
madre, de las macetas para así poder 
plantar sus bellotas y cuando la madre 
le ha recriminado su acción un niño le 
ha contestado a su madre: "Mamá, 
este árbol servirá para que nosotros y 
nuestros hijos respiremos mejor". Sí 
esta es la respuesta de un niño de 5 
años ¿qué no hará por la Naturaleza 
cuando tenga 20? 

Es incalculable el beneficio que 
dará esta Operación en las nuevas 
generaciones y en el mantenimiento 
ecológico de nuestro gran país. Gracias 
O. J. E. por todo. 

Francisco Fernández Lupiáñez 
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CAÍA GENERAL DE AHORROS 
Y M 0 N T E D E P , E M D DE GRANADA 

La General 

Imp. CERVANTES - M a g d a l e n a , 3 • X 70 00 78 • BAZA 


